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■ 'л  ' " * Прояшараа всех стран, соединяйтесь!

_  ЯСНОЕзнямя
#  ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА ВКП(б), ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО

СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

N :  1 8 2  ( 9 0 0 5 ) П я т н и ц а ,  1 2  с е н т я б р я  1 9 5 2  г о д а .

Хорошо ПОДГОТОВИТЬСЯ К осенне- 
зимним лесозаготовкам ̂ 1 октября в лесной промышленности области наступает период осенне-зимних лесозаготовок.В четвертом квартале 1952 года, являющемся первой половиной осенне-зимнего периода, нужно заготовить и вывезти леса почти в полтора раза больше, чем за такое же время прошлого года. Такой рост диктуется необходимостью успешного выполнения задачи, указанной в проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951 —  1955 годы, —  ликвидировать отставание лесной промышленности от растущих потребностей народного хозяйства страны.. Чтобы успешно справиться с решением 8Т0Й задачи, имеющей важнейшее народнохозяйственное значение, необходимо наряду с летними лесозаготовками обеспечить • своевременное и высококачественное проведение всех подготовительных работ к, осенне-зимнему сезону.Правильность такого вывода подтверждается многолетним опытом работы передовых лесозаготовительных предприятий области. В прошлом осенне-зимнем сезоне успешно выполнили план лесозаготовок т-е леспромхозы, которые заблаговременно и тщательно подготовились к работе в зимних условиях. И наоборот, там; где не оценили значеш1я подготовки к зиме, допустили серьезное отставание лесозаготовок.Руководители лесозаготовительных предприятий Теху'льдетского района, не обеспечив завоза водным путем горючего и смазочных материалов, с наступлением зимы были вынуждены отвлекать для перевозки нефтепродуктов транспортные средства в ущерб лесозаготовкам.В Лайском и EpfancKOiM леспромхозах, где Своевременно не позаботились о подготовке механизаторских кадров, не только не сумели обеспечпть использование механизмов в две смены, но даже не добились полного ■ использования техники в одну смену. Это привело к низкой производительности машин и преждевременному износу Механизмов.Колхозы Еожевниковского района, не заготовив в , местах. лесозаготовок необходимого колшгеетва сена, были вынуждены возить его на большие расстояшгя, используя на этой работе вдвое больше лошадей, чем находилось в лесу.Учитывая ошибки и промахи прошлого года, руководители Красноярского, Тимирязевского и некоторых других леспромхозов в настоящее время более успешно ведут подготовительные работы к .зиме.Однако во МН0П1Х других леспромхозах подготовка к осенне-зимним лесозаготовкам проходит совершенно неудовлетвори- гельно. Например, в Батурпнском леспромхозе треста «Чульшлес» план организации производства на осенне-зимний период еще не составлен. Не закончены отвод и приемка лесосечного фонда. Начальники лесозаготовительных участков и мастера не знают, где будут вести лесозаготовки, Расчистка трелевочных волоков, строительство складов, погрузочных эстакад и другие работы по технологической' подготовке лесосек до сих пор не начаты.Из имеющихся в леспромхозе 48 лесовозных автомобилей исправны только 19, а остальные требуют ремонта. Стоят в ожидании ремонта 4 трактора и много других машин и 1механизмов. Тем не менее, необходимых мер по усилению темпов ремонта не принимается, рабочие ремонтно- механической мастерской систематически отрываются на различные хозяйственные работы.Планом предусмотрено построить 5 ки- •дометров автолежневой дороги, а иострое- 110 лишь 300 метров.Зимой леспромхоз должен иметь авто- ■ СРДЯНУЮ дооогу НРОТЯЖРННОСТЬЮ 30 ки.до- метров. Чтобы обеспечить надежную, бесперебойную работу на этой дороге, нуж но иметь средства снегозащиты.. Но здесь

ничего не предпринимают, чтобы обеспечить предприятие необходимым количе- сФвом этих средств.Лесопильными заводами области для леспро1мхоза изготовлено 165 одноквартирных стандартных домов, из которых 115 уже доставлены на место, а собран только один дом. Здесь еще не приступили к ремонту имеющегося жилищного фонда и культурно-бытовых помещений.Серьезные недостатки в проведении цсдготовптельных работ допускаются также руководителями Парабельского леспромхоза треста «Томлес». Особенно тревожное ио.ложение с заготовкой и завозом фуража для лошадей. План заготовки сена выпо.тнен только яашловину. На отдаленный Березовский лесозаготовительный участок завезено только 40 тонн сена вместо 300.Отставание в проведении подготовительных работ произошло потому, что руководители трестов «Томлес» и «Чулымлее» не осуществляют должного контроля за этим важнейшим для леспромхозов делом, а многие райисполкомы и райкомы ВКП(б) с наступлением лета ослабили руководство лесной промышленностью.Хозяйственные руководители, партийные, профсоюзные и комсомольские организации леспромхозов области обязаны тщательно проверить состояние подготовительных работ к зиме на каждом лесозаготовительном и мастерском участке, вскрыть имеющиеся недоделки и принять решительные меры к их устранению.Важной задачей является подготовка жилых и культурно-бытовых зданий. Через несколько дней в леспромхозы прибудет большое количество сезонных лесорубов и возчиков. Кроме того, оскидаетея значительное пополнение кадровых рабочих леспромхозов. Долг каждого директора леспромхоза и начальника лесозагото'ви- тельного участка хорошо принять этих рабочих, разместить их в теплых, благоустроенных общежитиях и обеспечить хорошее культурно-бытовое обслуживание лесозаготовителей.Руководители леспромхозов должны обеспечить быстрейшее окончание ремонта всех машин и механизмов. Но отремонтировать механизмы— это только чтсть дела. Требуется еще подготовить все необходимые производственно-технические условия для бесперебойного использования техники.В каждом леспромхозе в ближайшие дни надо закончить отвод и приемку лесосечного фонда, расчистить трелевочные волока, построить склады и по>грузочные эстакады, подготовить лесовозные дороги и подъездные пути, создать достаточный запас твердого топлива, закончить работы по ремонту, строительству и утеплению ремонтных мастерских, гаражей, депо и других производственных сооружений.В условиях нашей области особое значение имеет своевременный завоз оборудования, материалов, продовольствия и фу'ража. Упустить навигацию и не завезти в это время необходимые грузы —  значит поставить в тяжелое положение предприятие. Следовательно, руководители леспромхозов обязаны обратить на это дело особое внимание, немедленно выяснить, что еще • не завезено па лесозагпто- вительные участки, и принять энергичные меры по доставке этих грузов.Большие подготовительные работы к осенне-зимним лесозаготовкам должны быть проведены в колхозах области. К концу сентября необходимо завезти в места лесозаготовок погребное количество сена, подготовить к отправке в лее сезонных лесорубов и возчиков с лошадьми.Своевременное завершение подготовительных работ к осенне-зимним лесозаготовкам —  одно из важных условий успешного решения задач, поставленных перед работниками лесной промышленности в проекте директив X IX  съезда Коммунистической партии.-  iiiiiiiiiiiiimii
А в т о м а т и з а ц и я  г и д р о э л е к т р о с т а н ц и йЕРЕВАН, 10 сентября. (ТАСС). Двери машинного зала Дзорагетской ■ гидроэлек- тростанции за,крыты на замок. У  агрегатов нет ни одного че.ловека, но они работают на полную мощность. Круглые сутки станция подает промышленный ток заводам и фабрикам.Все гидроагрегаты этой ГЭС переведены на автоматическое управление. Трудоемкая работа, связанная с пуском и остановкой машин, а  также контролем за их работой, вынолняется специальными приборами и аппаратами. Пуск и о с т -  вовка агрегатов производятся; путем простого нажатия кнопки на главном щите управления. В результате в десять раз сократилось время пуска агрегатов.За последнее время автоматизированр много гидроагрегатов различных районных станций системы «Арменэнерго».В проекте директив X IX  съезда'Партия по пятому пятилетнему плану развития СССР предусмотрено завершить полную автоматизацию, районных, имроэлекггро-

Колхозники и механизаторы на трудовой вахте
в честь X I X  съезда партии

„Главной задачей в области сельского хозяйства и впредь остается повышение урожайности всех 
сельскохозяйственных культур, дальнейшее увеличение общественного поголовья скота при одновременном 
значительном росте его продуктивности, увеличение валовой и товарной продукции земледелия и животно
водства путем дальнейшего укрепления и развития общественного хозяйства колхозов, улучшения работы 
совхозов и МТС на основе внедрения передовой техники и агрокультуры в сельском хозяйстве.

Земледелие должно стать еще более продуктивным и квалифицированным, с развитым травосеянием и 
правильными севооборотами, более высоким удельным весом посевных площадей технических, кормовых, 
овощных культур и картофеля” .

(Из проекта Ц К  ВК П  (б) „Директивы X I X  съезда партии по пятому пятилетнему плану 
- оазвития С СС Р  на 1951—1955 годы {3-й пункт порядка дня съезда)".Х леб— государствуКолхозники и механизаторы Парабельского района встали на стахановскую вахту в честь X IX  съезда партии и добились значительных успехов в вьгаолнении годового плана хлебозаготовок. 11. колхозов из 19 завершили сдачу зерна государству.БАКЧАР. (По телефону). Большинство колхозов района с честью вьтолняет обязательства, взятые в соревновании с работниками сельского хозяйства Кемеровской области.Во второй пятидневке сентября завершили план хлебозаготовок сельхозартели «Северное сияние», имени Ленина, имени Хрущева, имени Шверника и другие. Государству сдано зерно высокого качества, выполнен план сдачи по культурам.В колхозе «Северное сияние» засыпаны семенные, фуражные и продовольственные фонды.Хлебосдача продолжается по ■ счетам, предъявленным МТС.

станции, а также приступить к внедрению телемеханизации в энергетических системах.Как сО'Общили корреспонденту ТАСС в управлений «Арменэне|рго», , на гидростанциях системы уже в нынешнем году развернутся большие работы. Предстоит осуществить автоматическое регулирование мощности Дзорагетской ГЭС в зависимости от наличия воды в реке. Еще в прошлом году Севанская ГЭС была теле- механизирована по временной схеме. Сейчас заканчивается перевод ее на постоянную проектную схему телеуправления е диспетчерского пункта «Арменэнерго», до конца года будет телемеханизирОвана и Канакарская ГЭС.Автоматизация и телемеханизация станций выдвинула задачу массового обучения обслуж1ивающего персонала управлению новой, техникой. На всех гидростанциях сейчас организованы курсы техаи- чесного-обучеивя.

Выполнили план комбайновой уборкиМеханизаторы Поросинской МГС выполнили план комбайновой уборки. 17 комбайнеров работают в счет второй сезонной нормы.Первенство в соревновании водителей комбайновых агрегатов прочно удерживает комбайнер Елена Королева. На комбайне «Сталинец-6» опа убрала 500 гектаров. Второе место занимает тов. Рябов, который убрал 454 гектара хлеба.Высокие показатели имеют комбайнеры тт. Ильин, Гюмегщев. Их выработка составляет 415— 422 гектара.

На сушильном агрегате Петра Протопопова

комбайнеровКОЖЕВНИКОВО. (По телефону). С каждым днем наращивают темпы комбайновой уборки передовые комбайнеры района. К 10 сентября наибольшую выработку дал комбайнер Уртамской МГС тов. Липухин. Он убрал 702 гектара хлеба. Комбайнер Чилийской МГС Захар Ходоренко убрал 613 гектаров и намолотил 8 .1 6 2  центнера зерна.По-стахановски трудятся многие дру- гае водители ком1байновых агрегатов. Гт. Вогдашкин и Ефимов из Уртамской МГС убрали по 495 гектаров каждый. Причем тов. Ефимов в агрегате ведет лущение стерни.Среди комбайнеров Ювалинской МГС первенство держат тт. Баранов и Прокопьев, которые убрали свыше 400 гектаров каждый.

Отдав своей помощнице Наде Коноваловой пржазание присматривать за печью, Петр вышел из помещения сушилки.За его спиной слышится привычный шум ацрегата, из раскрытых дверей доносится запах мелкого зерна....Весной Петра утвердили заведующим сушильным агрегатом.—  Дело тебе поручается серьезное, —  сказал ему председатель колхоза Ильичев. —  Хорошо знаешь агрегат? Справишься?Петр ответил, что за дело он берется не как-нибудь, не скондачка, а со всей серьезностью, что от своего отца, который много лет работал на сушилке, он перенял все, что бьадо нужно.Ж вот он отвечает за весь агрегат. Здесь все делают машины. Они очищают зерно, загружают бункер, суш ат, рассыпают его в мешки. С первого дня сушилка работает хорошо. Круглые сутки слышится гул машин, а  из труб печи курится сизый дымок. Петр организовал дело так, что успевает просушивать зерна за сутки по 20— 30 тонн....Выкурив папиросу, Петр идет в сушилку. Долго отдыхать некогда. Забот очень много. Надо посмотреть, хватит ли насыпанных мешков для загрузки автомашины, в порядке ли бункер для приемки сырого зерна...По дороге ПЫ.ТИТ бричка. Это возчик Дмитрий везет зерно от комбайна. Он сидит на мешках и по своей привычке что-то напевает.Дмитрий —  хороший парень, друг Петра.—  Принимай зерно, Петр Алексеевич, —  улыбаясь, кричит Дмитрий.Петр помогает Дмитрию разгрузить брггчку, пото'М говорит; , .—  Иди-ка, покажу тебе что-то. Новое приспособление на элеватор поставил —  регулятор. Посмотришь, как он устроен...—  Некогда. Петя. У  комбайна зерна много наксшилось. Поеду. Как-нибудь после покажешь.II бричка катит по дороге к ш лю .Петру хотелось рассказать о ,.^ гул ято- ре, который он поставил на элеватор. Было так, что, первая веялка неправильно засыпалась: то ее перегрузят зерном, то недогрузят. Из-за этого нет-нет да и останавливается весь агрегат. Поставив на элеватор очень просто сконструированный регулятор, Петр добился равномерной загрузки веялки.Это было первое усовершен1ствование молодого заведующего сушильным агрегатом, и потому-то ему хотелось о нем рас- скчъзать своему другу.Хозяйским взглядом окинув помещение сушилки, Петр идет к. печи. На термометре —  115 градусов. Пожалуй, можно поднять температуру еще на 5 градусов. Готовится нродовольственный хлеб, и его МОЖ1НО сушить при высокой температуре.

Петр подбрасывает в пышущую жаром печь дрова, потом берет метелку и акку- ■ ратно сметает в бункер рассыпанное зерно. Потом еще раз проверяет рабочу регулятора и, удостоверившись, что он действует неплохо, Петр поднимается на помост, где установлены веялки. Их —  три. Они приводятся в движение от одной траасмносни. В машинах много деталей, за работой которых нужно постоянно наблюдать. Петр берет масленку и старательно заливает в подшипники масло.Потом осматривает приводные ремни. Ремни всегда должны быть цравильно отрегулированы. Чтобы не забить первую веялку, ее приводной ремень ву'жно держать слабо. А так как вторая веялка плохо протрясает зерно, пржодится все время следить за тем,“ чтобы ремень не ослабевал. Везде нужен глаз да глаз.Убедившись, что машины в порядке, Петр открывает дверь сушильной камеры. Сюда тоже следует заглядывать, проверять полочки. Пересохнув, они могут провис- путь, и тогда зерно посыплется мимо бункера.Петр спускается вниз, помогает Наде оттащить мешки на весы, потом, снова посмонрев на термометр, подбрасывает дрова в печку. Ловкий и энергичный, он В'се время находится в движении.Со двора доносится сигнал автомашины. Наверное, приехали за хлебом. Петр вьБглядывает за дверь. Приехал Александр Гловатский. Сейчас, в дни, предшествующие съезду партии, он работает с особенным подъемом. Вчера за сутки вывез 134 центнера зерна.Машина въезжает во двор. Грузчики открывают борта и начинают грузить машину мешками со свежепросушенным зерном.Петр заглядывает в  кабину, здоровается с Александром.— ^Ну, на каком месте наш колхоз по хлебосдаче? —  спрашивает он Гловат- окого.—  Пока на третьем, —  отвечает Александр. —  Вот если будет больше хлеба на сушилках, мы постараемся побольше перевезти зерна. За нами дело не станет.—  Хлеб будет, —  отвечает, Петр. —  Машину береги, не поломай.В это время сльппится стук по кабине, и кто-то из грузчиков кричит:—  Готово. Саша! Полный вперед!Александр нажимает стартер, машинатрогается и, набирая скорость, через минуту скрывается за начинающим желтеть березовым околвом.Петр, оставшись один, снова легко и ловко орудует метелкой, «доглядывает» за машинами, подбрасывает в печь пахучие березовые дров-а.А из элеватора беспрерывньш потоком льется струя темнозолотистого зерна нового урожая.
В. САПОЖНИКОВ.Колхоз имени Сталина,Чаинского райо>на.

За 2.500 литров молока от каждой коровыДирективы X IX  съезда партии по ия- тому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы ставят перед нами, работниками колхозных животноводческих ферм, большие задачи. Мы должны нс только резко увеличить поголовье общественного животноводства, но и добиться значительного роста его продуктивности. Поставлена задача —  довести надой молока на одну корову в Сибири до 1.500—  1.700 .литров молока.Я  скажу, что у нас есть возможности не только • довести средний надой молока от одной коровы до 1.500— 1.700 литров, но и значительно превзойти его.В прошлом году я намного перевыполнила установленное задание по надою молока. В нынешнем году решила надоить от каждой из закрепленных за мной 16 коров по 2 .500 литров молока и получить 18 телят. От каждой из трех лучших коров даю слово надоить по 3 .000 литров молока.Свое обязательство выполняю. На летнее пастбище коровы вышли в хорошей упитанности. Организовано лагерное содержание скота, пасем скот круглосуточно. Это дало возможность за восемь с половиной месяцев надоить в среднем по 1 .400 литров молока от каждой коровы, а от коров «Зеленой» и «Туча» надоила более 2.000 литров молока от каждой.Мы, работники животноводства, добьемся новых успехов в повышении продук- тршности скота.
М. ФОМИНА, 

доярка колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского района.Заканчиваем уборку зерновыхв  эти дни на полях нашего колхоза небывалый трудовой подъем.Колхозники и механ1изат0|ры с честью выполняют обязательства, взятые в честь XIX  съезда партии. Ко1имунисты тод руководством секретаря партор1га.низа;циа тов. Беляева ведут агитационно-массовую работу, мобилизуют людей на достойную встречу X IX  съезда партии. Колхоз заканчивает косовицу зерновых культур. В ход пущены и простые уборочные машины. Машинисты ежедневно вьгкаШ'Ивают по 4— 5 гектаров хлеба при норме 3,5 гектара. Хорошо трудятся комбайнеры. Впереди идет тов. Картавченко. На кo f̂- байне «Сталинец-6» он ежедневно убирает по 15— 18 гектаров хлеба.Поточный метод уборки урожая позволил колхозу досрочно завершить годовой план хлебопоставок.Колхозники стараются орга низован но вести все полевые работы. Одновременно с уборкой урожая в лучшие агротехнические сроки посеяли озимые, в сентябре завершим подъем зяби под посев всех яровых культур в будущем году.

Ф. СОКОЛОВ,
председатель колхоза имени Сталина, 

Парбигского района.

ПО РОДНОЙ СТРА Н Е
У инициат оров предсъездовского соревнованияРадостная весть облетела 9 сентября коллектив Московского автозавода имени И. В. Сталина. За лучшие достижения в сорев!Новании столичных предприятий по экономии электроэнергии во втором квартале автомобилестроителям В1НОвь присуждено пере.ходящее красное знамя МГЕ ВКП(б) и исполкома Моссовета.На видных местах в цехах завода вывешены повышенные обязательства, которые берет коллектив в честь предстоящего X IX  съезда партии. Инициаторы предсъездовского соревновашня решили наряду с выпуском сверхплановей продукции

сэкономить за девять месяцев 8,3 миллиона киловатт-часов эдекгроэнергии. На заводе сейчас насчитывается около 100 комплексных бригад, от кото1рых поступило много пред.дожений. Бла1Г0йаря их внедрению только во втором квартале сэкономлено 1.289 тысяч киловатт-часов электроэнергии.Всего с начала года сбережено на заводе свыше трех миллионов киловатт-часов электроэнергии, которой достаточно для того, чтобы изготовить 1.600 автомоби- -дей. (ТАСС).
Барабинская ст епь ст анет  плодороднойНОВОСИБИРСК, 9 сентября. (ТАСС). Убннская опытно-мелиоративная станция получила богатый урожай на осушенных землях. Рожь дала здесь по 17— 20 центнеров с гектара, овес —  15— 18 центнеров, травы —  50— 60 центнеров с гектара. Это показывает, какие огромные перспективы открывают перед хлеборобами намечаемые в директивах X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану работы по осушению болот Варабинской низменности.На Убинскон опытно-мелиоративной станции разработаны прогрессивные методы осушения и освоения болот. На 128

гектарах бывших болотистых пл'0ща|Дей создан луговой севооборот. Научные сотрудники станции рекомендовали методы подъема болотистой целины, разделки почвы, определили наиболее выгодные удобрения, подобрали эффективные культуры и г. д.Изучая материалы ЦК ВКП(б) к XIX съезду партии, коллектив станции взял повышенные еоииалистические обязательства. Решено к 1955 году обеспечить полное осушение и освоение Карапузского займища, провести дополнительные мелио- гоативные изыскания в нескольких колхозах, осуществить техническое руководство устройством осушительной сети.
Н а  хл о п к о в ы х п о л я х  Азербайдж анаБАКУ, 9 сентября. (ТАСС). Новьш политическим и трудовым подъемом охвачены труженики хлопковых по.лей Азербайджана. Ширится со1ревнование сборщиков сырца за уборку урожая в сжатые сроки и без потерь.Хлопководы Кюряам'ирского района обязались выполнить годовой план сдачи хлопка досрочно, ко дню открытия X IX  съезда партии —  5 октября, дать Родине

сверх задания сотни тонн сьдрца. Решено весь урожай сдать только отборным и. первым сортами. Тысячи сборщиков района обязались собрать за сезон но 7— 12 тонн сырца.Сбор хлопка в колхозах района в разгаре. Тысячи колхозников перевыполняют дневные задания. По 100— 120 килограммов хлопка собирают в деиь М. Керимова из'колхоза'им ени Лепина, Н. Щукюрова ш  колхоза имели Маленкова и дю.

Ж авот новодческие пост ройки из ш лакоблоков  
и ж елезобет онаВЛАДИМИР, 9 сентября. (ТАСС). В сельхозартели имени Сталина, Еоврошско- го района, закончилось строительство телятника и кормоогриготовительного цеха IB шлакобетонных блоков; Производство их налажено из пемеята и шлака, доставляемых с ближайшей железнодорожной станции.. Новые животноводческие постройки отличаются добротностью и обходятся значительно дешевле, чаи постройки из кирпича и дерева.Колхозники этой сельхозартели решили возводить помещения для всех животноводческих > ферм из нового, бадее дешевого

материала. Недавно здесь заложена пятая по счету животноводческая постройка из шлакобетонных блоков.В сельхозартели имени Щербакова, Ля- ховского района, организована разработка собственных карьеров, в которых начата добыча гравия, щ ебня, и песка. Эти материалы с добавлением цемента используются на возведение железобетонных столбов для нового свинарника. Изготовление железобетонных столбов обходится гораздо дешевле кирпичных.Опыт колхозов имени Сталина и имени Щербакова изучается соседними сельхозартелями.
Сею т  озимые диагонально

перекрест ным способомОДЕССА, 10 сентября. (ТАСС). Механизаторы Любашевской МТС ведут массовый сев озимых. Большинство тракторных агрегатов сеет диагонально-перекрестным способом. Опыт показал, что этот способ сева имеет значительное преимущество перед всеми другими. Бл^агодаря более равномерному распределению семян на площади и отличной заделке их в почву, урожайность пшеницы повышается на два —  четыре и больше центнеров с гек

тара, улучшается тажж£ эксплуатация тракторов и прицепных машин.У  инициаторов внедрения нового способа сева побывали многие бригадиры тракторных бригад, а|Грономы и механики соседних МТС. Позаимствовав опыт люба- шевдев, механизаторы .Ясиновской МТС засевают диагонально-перекрестным способом 4.000 гектаров. Сотни гектаров засевают озимой пшеницей по новому методу трактористы других МТС.
Вагоны  с искусст венным клим ат омРИГА, 9 сентября. (ТАСС). Рижский электромашиностроительный завод приступил к выпуску нового вида электрооборудования для поездов дальнего следования. Это оборудование предназначено для поддержания в вагонах температуры от 18 до 22 градусов тепла, независимо от наружной температуры.Каждый комплект оборудоваиия состоит из шести маишн и 4S различных аииа-

ратов. Специальный термометр, регистрирующий температуру в вагоне, является одновременно автоматическим включателем аппаратуры. Если в вагоне становится жарко, вступает в действие холодильная установка, если температура падает ниже 18 градусов, начинает действовать электроиодогреватель. Новый вид электрооборудования найдет широкое применение ш  железных дорогах.
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Тахиа-Таш . Н а монтажной площадке в Тахиа-Таш е в момент сборки семикубового электрического экскаватор а  (Фотохроника Т А С С ) .
Два года великой стройки в Нара-КумахНебывадьги трудовым энтузиазмом охвачен коллектив великой еталиаской стройки на Аму-Дарье. (Сообщение о созыве X IX  съезда партии вызвало у строителей йовыж политический и трудовой подъем. Во всех б|риг1ад'ах проходит оживленное обсуждение исторических документов Ди ВЕП(б) к съезду. Рабочие, инженеры, техники, служащие встают на стахановскую вахту, берут повышенные со- пиалвстичес1к»в обязательства.Проект директив X IX  съезда партия по пятому пятилетнаму пла1Ну развития СССР на 1951— 1955 годы, щредусматриваю- щий дальнейший бурный подъем соцпали- стичешшй экономики, нрошикнут сталинской заботой о неуклонном повышении материального' бдагосостоивия и культуры советского народа. Изучая этот исторггче- ский доюргеит, строители видят прекрасный завтрашний день своей Родины. Наш коллектив счастлив тем, что ему оказано большое доверие быть на передовой линии борьбы за коммунизм.В>от уже доза года, как советские люди по решению правительства пршнли в Еа- ра-Еуиы, чтобы преобра;ювать бесплодную nycTbfffiff в дветущий край. Орошенные и обводненные водами Аму-Дарьи п.тон(ади примерно будут равны осаженным эрМл я и  Афганистана, Пранз и Турции, вместе взятых. Только за счет новых земель в зоне Глаитою Туршменекото канала на- иш страна в по.'ггора раза увеличит производств© хлопка.На базе канала будут еоздаяы две мощных энергетических ГЭС, которые позво- ЛУ1Т .элевтриф£0Ц1гровать все процессы про- мыш.ленного производства, работы на хлопковых полях, а также в животновод-' чесвих хозяйствах. Неизморим© вырастут производительные .боЗ'.мож'Н01Ст и  Туркмении и Еара-Еалпакс-кой АССР.Осущест®.леяве величайшего в мире гидротехнического сооружения сопряжено со значительными трудностями, вы зьоае- мыми климатичеокимп и территориальными услониямй. Строителям предстоит выполнить около почшиллиарда кубометров земляных работ (ioea сооружч’ния иррига- циошгой спстемы), до трех згаллионов кубометров бетонных и железобетонных работ. Необходшю построить св'ыше двух тысяч километров грунтовых дорог с покрытием, до трехсот кило1метров железных дорог; вдоль трассы канала создать крупные промышленные города.В эти дни строители подводят итоги своего труда эа два года. Со времени опубликования постановления правительства о строительстве Главного Туркменского канала на трассе проделана большая работа. План строительно-монтажных работ в нрош-лом году был выполнен 20 октября. Программа ньшешнето года завершена 1 сентября.Стахановскими методами труда овладели не только отдельные рабочие, бригады, но и целые етроигельные районы и участки. Дорожно-строительный участок за шесть месяцев текущего года выпо.тнил две с половиной годовых программы. Успешно завершили годовое задание строительные районы —  жилищно-городского строительства, и вспомогательных сооружений.Менее чем за два года выполнено около двух миллионов кубометров земляных и свыше пятидесяти тысяч кубометров каменных работ. Вступила в строй же.дез- ная дорога Ургенч —  Тахиа-Таш , построены десятки километров шоссейных дорог, сдано в эксплуатацию около 32.000 квадратных метров жилой площади, более десяти тысяч квадратных метров культурно-бытовых сооружений.У  начала трассы будущего канала, йа пустынном месте, где еще полтора года назад ветер поднимал тучи пыли и песка, вырос поселок городского- типа. 24 улицы составили новый благоустроенный городов Тахиа-Таш. Недалеко от центра возвышается здание летнего кинотеатра, отли- чающе'гося красотой своей отделки, рядом с НИИ —  здание детского сада. Недалеко, на Пионе-рсвой улице —  школа-десятилетка, в центре города —  магазины, столовая, различные учреждения. Заканчивается строительство больничного городка, заложен зимний театр."В день второй годовщины строительства многие производственники получают

квартиры во вновь выстроенных домах. Большие работы проводятся по блаиоуст- ройству города: расширяется сеть водопровода, канализации, асфальтируются и озеленяются улицы, заложены и закладываются лесозащитные полосы.Одной из важнейших задач является сироительстБо подсобных и вспомогательных предприятий. Уже соз.дана крупвая энергетическая база, построены механические мастерские и деревообделочный и кирпичные заводы, протянуто около сотни километров высоковольтной линии электропередачи. В Султан-Уиз-Даге, в предгорьях Кур-Дага, на Аоджейлинском карьере добьшаются местные строительные материалы: камень, известь, алебастр, мрамор.На южном участк-е трассы капала создан крупный Еазанджикокий строительный район. На огромном пространстве, прилегающем к старому городу, развернулись работы но сооружению нового благоустроенного геродка. Здесь, как и в Тахиа-Таше, уже выстроены десятки жилых домов, ад.мннистративные здания, амбулатория, вступили в строй электростанция, механические и столярные мастерские.Начемись работы на месте будущего Вапаевского гидроузла, сооружаемого на канале в ста километрах от Тахиа-Талм. Иатшые дни здесь пользовались привозной водой. Строители восстановили покинутый канал древнего орошения, и аму-дарьинская вода пришла в пески. Отсюда она пойдет дальше, к Шах-Сенему.В течение двух .лет на великой стройке сложи.дея крепкий работоспособный коллектив, накогогвший опыт работы в условиях Кара-Кумо'З. Русские и узбеки, 1-уркмены и украинцы, армяне и каракалпаки — ' представители всех многочисленных национальностей, населяющих Советский Сс'ЮЗ, приш.л« сюда, чтобы сво- пм самоотверженным трудом внести новый вклад в созидание светлого здания Коммунизма.Строители Глашноич) Туркменского канала чувствуют поэее,гневную заботу всего советского народа. Со всех концов нашей необъятной Родины нескончаемым потоком идут в адрес Средаагйдростроя самые различные грузы. Западная Сибирь, Прибалтика, Закавказье, Ленинград, столица нашей Родины Москва Шлют цервоКлассн.ые станки, сложную аппаратуру, труженики прославленного Урала —  скреперы, бульдозеры, экскаваторы и другие машины. Из Восточной Сибири стройка бесперебойно получает лес, с Украины —  железо, трубы, трактора. Заводы Горького, Минска, Ярославля отгружают первоклассные автомашины. Сонетсйоо государство в полной мере обеспечивает нас мощной отечественной техникой и воем необходимым.Стройте.ди прилагают все усилия к тому, чтобы взять от этой техники все, что она может дать. Установленный коэфи- циент использования техники выполнен, а по многим машинам перевыполнен.Настойчиво и упорно добивается вьгео- кой выработки экскаваторщик, коммунист Ид1рисов. Он, как правило, в первые дни работы выполнял производственное задание на 150-7—200 процентов. Сознавая, что не к лицу советскому человеку довольствоваться достигнутыми успехами, товарищ Вдрисов стал дальше совершенствовать свои методы труда. Вскоре строители узнали из мйоготиражной газеты, что благодаря настойчивости и упорству в достижении цели, экскаваторщик Идрисов на добыче нерудных матерйалов довел свою выработку до выполнения пяти норм. По две —  три нормы в смену вырабатывают экскаваторщики тт. Климов, Ере.меев, бульдозеристы —  тТ. КуЗ- цов, Лунин, Павленко и многие другие.В- эти дни среди .механизаторов широко развернулось социалистическое соревнование за достойную встречу X IX  съезда ВКП(б). Ознакомившись с документами ЦЕ ВЕП(б) к съезду, рабочие механических маетерских главной конторы механизации нстади на стахановскую "вахту. По jihh- циативе коммуниста токаря Лыскина над каждым станком ремонтников появились таблички: «Стал на стахановскую ва.хту в честь девятнадцатого съезда партии». Токари —  тт. Льюкин, Голиков, СаликоВ, Яковлев, бригада ремонтников Селиванова

ежедневно вырабатывают до трех норм. В це^ах наведен образцо-вый порядок, ведется борьба за экономию металла.Весперебойноб снабжение стройки местными строительными материалами, успешная работа землеройных машин во многом зависят от работы автотранспорта. Сознавая огромную ответственность перед строителями, водители прилагают все свое старание, чтобы обеспе'чить SecnepeipofiHyio работу автомашин. Среди автотранспортников широко разверагулось соревнование эа стотысячный пробег машин без капитального ремонта. По инициативе шофера- стаханоВйа Овсянникова ,разверну.лась борьба за экономию горючего. За полтора месяпа тов. Овсянников сэкоиамил 300 кгр. горючего. Вся кдаонна, последовав примеру новатора, за это же время сэкономила 15 тонн горючето. Гри дня в месяц автоколонна работает на сэкономленном бензине.Славно трудятся молоаые шоферы-ком- сомольцы Матусевич, Моисеев, прибывшие на строительство из Москвы. Их дневная выработка составляет 200— 210 процентов.Коллектив нашей стройки поно.тни.лся учасишками сооружения Волго-Донского СУ.10ХОДЯОГО канала имени В. 'П . Ленина. Волгодонцы Передают свой богатый опыт строителям Главного Гуркменокото канала.За два года на стройке вырос.ти сотни новаторов произвдетва, успешно о-сваива- ющих новую технику. Здесь шщ>око известны имена сменных буровых .мастеров Химичева и Бекетова, топеирафа Кулешова, строителей желеэнодорожното парка Жукова и Дмитриева, составителя поездов Ишхайлевко, экскаваторщика Канышина, бульдюверисто® Еутуева и Драй, скрепериста Захарова, тракториста Московцева, плотника Завьялова, каменщика Гаганова, старшего мастера по обжигу кирпича Еур- баниязова, инженера-геолога Уразова и -МНОГИХ других.Авангардная роль в соревновании принадлежит коммунистам и комсомольцам. Обоим личны .ч  щшмером они увлекают строителей на трудовые подвиги, на борьбу с трудностями.В будущем году Масштабы работ на строительстве канала -значительно возрастут. Намечается пуск трех известковых заводов, сооружение гипсо-алебастрового, сижкат'но-кирпичного, силикатного, ipe- мвнтво-ме.ханячесво'го заводов и многих других подсобных предприятий. Большой разворот полошит жилищно-городское строительство. Предстоит ввести в эксплуатацию более тридцати тысяч квадратных метров жилой площа.ти, окончить строительство здания гидротехникума, двух больниц, нескольких столовых, бань, холодильников и других бытовых учреждений. Кроме того, будут проложены автодороги и 50 километров железнодорожных путей. Широким фронтом развернутся работы на основных объектах —  канале, тахиа-ташском гидроузле и других сооружениях.Огромный вк»лад ® дело сооруже'Ния Главного Гуркменскогс канала вносят советские ученые. Два года на трассе будущего канала работают десятки научных экспедиций Акадет^ии наук СССР, TypiK- ыенской. Узбекской, Казахской и Грузинской академий паук. Они сделали много ценных открытий, принесших большую пагьзу и помощь в решении с-южных вопросов строительства будущих гидротехнических сооружений.Великая сталииская стройка в Еара- Кумзх, как и другие стройки коммунизма, как и все грандиозное строительство, развернувшееся в стране, социализма, являются ярким свидетельством М1грных устремлений советского народа, уверенно идущего к сияющим вершинам коммунизма.Окруженные повседневной заботой партии, правительства и лично това|рища Сталина, строители Главного Туркменского канала полны решимости с честью выполнить возложенные на них задачи по сооружению величайшей iB мире водной магистрали.
С. КАЛИЖНЮН, 

начальник строительства Главного 
Туркменского канала.

Коммунисты обсуждают материалы
к XIX съезду партии

С  собраний первичных партийных организацийАктивное обсуждение проекта текста измененного Устава партииРастет политическая активность партийных массАктивно готовятся коммунисты Колпа- шевской городской пафтийн10й организации 
к  очередному X IX  съезду партии. Они глубоко изучают и обсуждают проект текста измененного Устава партии и проект директив X IX  съезда по новому пятш1етне1му плану развития (XICP.Коммунисты парторга1Нпвации Нарым- сиото агентства гострохрдотва с  большой активностью обсужда.ли каждый пункт текста измененного Устава партии.Выступившие в прениях с  большим удовлетворением одобрили проект измененного Устава и отметили его огромное значение в  деле дальнейшего укрепления партии.—  Одобряя проект Устава партии в цел'Ом, оказал заместитель секретаря партийного бюро тов. Джулай, —  я хотел бы внести некоторые дополне'ния и поддержать те предложетшя по Уставу, которые уже высказывались в печати. Мне кажется, что napairpap второй Устава, где речь идет об обязанности члена партии уплачивать установленные членские взносы, нужно несколько изменить. В проекте записано так: «Ч.тен партии уплачивает установленные членские взносы ». Я  предлагаю следующую формулировку: «Член партии аккуратно ежемесячно уплачивает установленные членские взносы». У  нас есть виде такие члены и кандидаты партии, которые не считают своим долгом аккуратно ежемесячно уплачивать членские взносы, иногда допускают задолженность за два и три месяца.В параграфе 27, горор'ит тов. Джулай, следовало бы сделать дополнение, что в го1родах и районных центрах для обсуждения важнейших решений партии и правительства созываются не реже одного раза в месяц активы городских и районных партийных организаций. Он предлагает в параграфе 57 сделать такое дополнение: «Первичная парторганизация должна оказывать практическую помощь ко.мсои‘0.дьской организации в ©е повседневной работе».Активно обсуждатся проект измененного Устава в первичной парторганизации Еетского лесозавода.Коммунист тов. Филиппов сказал:—  Вполне согласен с предложением об изменевин второго параграфа, где говорится, что членом Коммупистическюй партии Советского Союза может быть любой трудящийся, не эксплуатпрующий чужого тру.да гражданин Советекого (Рогоза. Выражение «не эксплуатирующий чужого труда гражданин Советского Союза» следовало бы заменить, так как известно, что в нашей стране нет эксплуатации человека человеком.Член партии тов. Гаврилов указал, что проект иэиененного Устава партии обязывает всех во'1шу'Нистов повседневно и неустанно повышать свой идейно-политический уровень, быть активными в поли- тичоокой и хозяйственной жиэля страны.

В. к о р о б е № и к о в .Лучше готовить партийные собранияв  бэтьшинстве первичных партийных организаций Асииовского района активно, на высоком идейном уровне прово'дится обсужденпе матерпалов к X IX  съезду партия.Однако ®- некоторых партийных организациях этой ответствеиной и большой работе не уделяется доляшого внюДОния. Например, неорганизовавно и на низком идейно.ш уровне прошло собрание по обсуждению проекта измененного Устава партии в «артпйпой оргаинзации треста «Чу- лымлес». Не было проведено соответствующей подготовки к собранию, коммунисты не бы .м заранее извещены о дне его проведения, не было организовано глубокого изучения материалов к партийному съезду.Плохо был подгото'влен доклад на партийном сРораний. Докяа((|чив, член партийного бюро парторгатгиЗации треста тов. Суханов прежде чем выступить с докладом на таком ответствеяном партийном собрании, недостаточно глубоко сам изу. чил опубликованные к съезду материалы. Он допустил в своем докладе ряд неточностей.Неудивительно, что собрание прошло неактивно, в обсуждении проекта Устава партии приняло участие незвачителкное число игогмунветов.Райком партии должен улучшить ру- вово.дство делом Рбсуждения проектов по новой пятилетке и по Уставу партии, правильно организовать изучение и обсуждение материалов к партийному стлэду.
_________ ^  ТОМИЛОВА.

Горячее одобрение 
предсъездовских документовНедавно состоялось партийное собрание парторганизации Еолпашевского технического участка водных путей. На повестке дня —  обсуждение проекта ЦЕ ВЕП(б) «Директивы X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы».Собрание единодушно приняло решение, в котором с удовлетворением отмечает, что проект X IX  съезда партии предус.чат- ривает дальнейший роет народного хозяйства, повышение .материального благосостояния трудящихся.Собрание решило развернуть работу по изучению материалов в X IX  съезду партии, 01рганпзовать социалистическое соревнование га выполнение годового производственного П.МНА к 10 декабря 195'2 года.

М. КИЧМЕНЕВ, 
оенретарь парторганизации Колпа- 

шевского технического участка 
водных путей.

На Томском лесоперевалочном комбинате состоялось общее партийное собрание, поевяще’нное обсуждению проекта текста измененного Устава партии.В своем догиаде секретарь партийной организации комбината тов. Овечкин отметил, что весь коллектив лесоперевалочного комбината с большим подъе.мом встретил весть о созыве очередного XIX съезда нашей партии, на котором будут обсуждаться коренные вопросы жизни нашей партии и государства. Он подчеркнул исключительно важное значение изменений, которые пред.тагаютея ЦК ВЕН (б) в проекте измененного Устааа партии.Тов. Овечкин зачитал решение секретариата ЦЕ ВКП(б) и призвал ком.муни- стбв к широкому, всестороннему обсуждению материалов к X IX  съезду партии.Партийное собрание прошло яа высоком идейном уровне, организованно и оживленно. 14 человек приняло участие в обсуждении проекта текста измененного. У става партии.Все выступавшие единодушно одобряли проект текста измененного Устава, критически оценивали работу отдельных коммунистов и партийной организации в целом Б свете тех требований, которые сейчас предъявляются партией.Выступивший на собрании член ВЕП(б) тов. Прутов отметил, что проект текста измененного Устава тре1бует от всех коммунистов неустанно работ.ать над повышением своей сознательности, над усвоением основ марксизма-ленинизма. В прошлом же учебном году ряд коммунистов под разными предлогами уклонялся от учебы в сети партийного политпросве- щевшя. Партийное бюро мирилось с подобньгаи фактами недисциплинированности отдель'ных коммунистов.Далее тов. Прутов подверг резкой критике партийное бюро за слабую работу с кандилапа.ми партии. Он указал, что в результате отсучетвия надлежащей воспитательной работы в партийной организации комбината sraorne товарищи имеют просроченный кандидатский станс.Коммунист тов. Дмитриев сказал:—  Проект нового Устава требует от каждого коммуниста строгого соблюдения партийной и государственной дисциплины. Строгое соблюдение партийной и государственной дисциплины еще вьппе поднимет боеспосо!бность партийной организа- цип.Тов. Викавцов указал, что проект измененного Устава партии еще более повысит ответственность каждого коммуниста перед партией.— Совершенно правильно и своевременно, на мой взгляд, —  заявил он, —  в про'бкте Устав.а предусмотрено и четко записано, что в нашей партии не может быть двух дисциплин —  одна для руководителей, другая для рядовых. Партия имеет одну дисциплину, один закон для всех коммунистов, независимо от заслуг и занимаемых ими постов. И это следует раз навеетда усвоить нашим руко- врдите.4ям-воа1мунистам— директору комбината тов. Мандровско.му, главному ин- ! желеру тов. Пекуля, которые нередко опаздывают на партийные собрания, не выполняют партийных поручений. Это | следует помнить и члену ВЕП(б) тов^Р ы м -' кевичу (начальнику орса), который не реагирует на замечания комогунистов, на решения партийных собраний, указывающие иа ряд крупных недостатков, имею- пщхся в .работе отдела.Выступившие на партийном собрании коммунисты тт. Чумаиова, Шубкин, Чер- тенкова одобрили проект текста измененного Устава партии.Выступившие коммунисты тов. Швец—  рабочий, тов. Мавлютбахов —  председатель рабочего комитета, тов. Зорик —  заведующая детским садом— остановились на значении ком-чунистического воспитания трудящихся, особенно на данном этапе развития нашего государства. Они подвергли резкой критике аедостатжи работы

партбюро. Так, например, тов. Швец заявил, что культурно-массовая работа на комбинате поставлена неудовлетворительно. Партийное бюро не уделяет должного внимания и лекционной пропаганде,Тов. Ма1влютбахов сказал;—  Агитщтгкт —  центр политиковоспитательной работы. ()днако работает он у нас несиете.матически, в нем не установлено дежурство агитаторов, которые могли бы отвечать на интересующие трудящихся вопросы.Товарищи вносили свои предложения и замечания по тексту измененного Устава партии. Тов. Мандровский предлагает параграф 52 седьмого раздела формулировать так; «Пленум городского, районного комитета созывается не реже одного раза в 2 месяца». Это даст возможность, говорит он, райкомам и горкомам более тщательно готовить вопросы на пленумы и значительно больше внимания уделять непосредственной работе ' в первичных партийных организациях.Кроме того, тов. Мандровский предлагает в параграфе 70 определить сумму партийных взносов для временно не работающих 1шммунистов.Тов. Пекуля предложил увеличить кандидатский стаж до двух лет, чтобы партийная организация имела возможность тщательно изучить деловые и политические качества кандидата и подготовить его для вступления в члены партии. Он также вносит предложение указать в параграфе 59, что для секретарей первичных и цеховых парторганизаций обязателен партийный стаж не менее 3-х лет, а не один год, как указано в проекте Устаг ва. Свою поправку он мотивирует тем, что ва руководящую партийную работу нужно выдвигать более опытных коммунистов.Это же мнение высказал и тов. Прутов.Многие выступавшие товарищи предлагали в параграфе 2 первого раздела с.ло- во «любой» трудящийся заменить словом «передовой» трудящийся. На необходимости этого изменения подробно остановился тов. Прутов, который указал, что в члены партии принимаются наиболее сознательные, активные и преданные делу коммунизма рабочие, колхозники и интеллигенты, т. е. передовые трудящиеся.Комагунист тов. Дмитриев указал, что Б параграфе 14 первого раздела, где идет речь о том, что в необходимых случаях, в качестве меры партийного взыскания, партийная организация может переводить члена партии в кандидаты на срок до одного года, сле,дует указать, будет или нет сро'К вторичного пребываиия в кандидатах зачисляться в общий партийный стаж. По его мнению, время вторичного пребывания в кандидатах партии в общий партийный стаж зачислять не следует.—  Я думаю, —  сказал котгмунист тов. Викавцов, —  что слова в параграфе 2 «не эксплуатирующий чужого труда» следовало бы устранить, ибо эксплуатация в нашей стране давно уже уничтожена, а наличие этих слов может породить сомнение, что эксплуатация у нас еще сущест. вует.—  Партийное собрание —  школа большевистского воспитания коммунистов, —  сказал в своем выступлении тов. Еозеев. —  Было бы лучше, мне думается, если бы в Уставе было записано, что партийные собрагшя следует проводить не реже двух раз в месяц.Тов. Мавлютбахов высказал пожелание, чтобы в новом Уставе партии была специальная глава «Партия и профсоюзы»^, и.ли же, чтобы было указано, что одной из важнейших задач партии являетея руководство про(1)союзными и другими общественными организациями и оказание импостоянной ПО'МОЩИ.Принятое на партийном собрании решение обязало партбюро довести до сведения вышестоящих партийных органов о всех замечаниях и дополнениях к проекту Устава, которые высказали ко.м\гуБиеты.
В. ЗОЛОТОРЕВ.Глубоко изучаем материалы к XIX съезду партииПОДГОРНОЕ. (По телефону). Коммунисты Ермиловской территориальной первичной парторганизации Чаинского района обсудили на своем партийном собрании проект текста измененного Устава партии и единодушно одобрили его.В  своих выступлениях на собрании тт. Долганов, Мытников, Потемкина и другие особое внимание уделили параграфу третьему проекта измененного Устава, в котором говорится об обязанностях члена партии. Выступающие отмечали, что добросовестное выполнение этих обязанностей каждым коммунистом будет способствовать дальнейшему сплочению рядов партии, еще выше поднимет авторитет партии в широких массах рабочих, к-ол- хозников и интеллигенции.На собрании указывалось, что среди некоторой части ко.ммунйстов еще не изжито пассивное и формальное отношение к решениям партии, а это со/ласно проекту измененного Устава признается несовместимым с пребыванием в рядах партии. Не все коммунисты парторганизации работают над укреплением своих связей с массами, некоторые, ссылаясь на перегруженность производственной работой или на свою низкую общую и политическую грамотность, не ведут агитационно-массовой работы среди колхозников. Такой недостаток имеется, например, у ко.млуни- стов тт. Погадаева и Фоминых.

На партсобрании отмечалось, что проект измененного Устава обязывает коммунистов работать над повышением своей сознательности, над усвоением основ марксизма-ленинизма, ставит перед первичными партийными организациями задачу хорошо организовать политическое просвещение, контролировать ход учебы. Эти требования помогут улучшить политическое просвещзние членов и кандидатов партии.Выступающие на собрании говорили о том, что проект измененного Устава вполне правильно решает вопрос о кандидатах в члены партии. Строгое определение срока кандидатского стажа заставит первичные партийные организации больше заниматься воспитанием кандидатов. В нашей парторганизации были случаи, когда после 7— 8-лети?го срока кандидаты прини.мались в члены партии до известной степени формально, без учета их личных качеств;Обсудив на собрании проект изменен- вого Устава и единодушно одобрив его, Б0,ммунисты Ермиловской территориальной парторганизации продолжают работу иа: глубоким изучением материалов к предстоящезгу X IX  съезду партии.
Б. ЕРОМА,

секретарь Ермиловской террито
риальной парторганизации 

Чаинского района.
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Все силы на быстрейшее 
завершение уборки и хлебосдачиС В О Д К Ао  х о д е  х л е б о з а г о т о в о к , у б о р к и  у р о ж а я , в с п а ш к и  з я б и  и з а сы п к и  с е м я н  п о  р а й о н а м  Т о м с к о й  о б л а с т и  на 10 се н т я б р я  1952 г .

Р А Й О Н Ы Сжато Убрано Вспахано Засыпаносемян яро-хлебов льна зяби вых зерно-вых культур
1 Еожевнвко'вский 83,82 Бак.чарекий 82,23 Томский „  78,94 Асиновский 67,85 Чаинский 75,66 Парбигский , 72,77 Парабельский 89,28 Пьпнкино-Троицкий 63,09 Шегарский 81 ,310 Кривошеинский 73,311 Зырянский 63,012 Каргасокский 10013 Тегуль детский 65,014 Туганский 60,115 Колпашевский '^3,916 Молчановский 78,617 Пудинский 67,818 Васюганский 93,9Верхне-Кетский 76,4Александровский 45 ,9Готовя достойную встречу . X IX  съезду партии, многие колхозы Еожевниковского, ВзЕчарсюого, Томского, Асинов'ского и других районов области досрочно выполнили план сдачи зерш  государству, продолжают сдавать зерно ж» натуроплате за работы МТС, завершают уборку хлебов, усиленно ведут засыпку семян.Как показывают даяные на 10 сентября, первое место в социалистическом соревновании удержив.ает Кожевниковсний район, второе —  Бакчарский район. Близки к выполнешПо плана хлебопоставок Томский, Асиновский, Парбигский и Парабельский районы. Значительно повысил темпы х.лебО'СД1ачи Чаинский район. За
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пользуются простейшие средства уборки урож1ая.Руководителям районов нужно учесть, что затяжка с уборкой урожая может повести к большим потерям зерна.По примеру передовых колхозов на,до добиться значительного повьшюния темпов уборочных работ с тем, чтобы в б,тижтй- шие дни закончить уборку урожая во всех ко.тхозах.Одновременно с' досрочным выполнением п.тана хлебозаготовок нужно засыпать семена в полной иотребности для выполнения плана сева 1953 го,да. ̂ В б.тлжагшие дни следует закончить обмолот и расстил льна. Пора приступить к .массовой копке картофеля и выполне-истекшую пятидневку ко.тхозы района нию пл'ана заготовок этой культуры. Педали прирост на 23,5  процента и выпо.т- ■ об.ходим(Гтакже резко повышать темпыНИЛИ Годовой план хлебозаготовок на 90 процентов. Ускорили хлебосдачу колхозы Пышкино-Троицкого района, давшие за пятидневку прирост на 19,1 процента и выполнившие годовой план на 87,1 процента.В то же^время такие районы, как Кри- вешеянскйй, Молчановский, Туганекий н Колпашевский, далеко не полностью использовали возможности для повышения темпов уборки урожая и хлебопоставок.Большие площади неубранных хлебов остались в колхозах Туганского, Пышки- но-Троицйоге, Зырянского и Асино'в-ского’ районов. В этих районах допускаются большие простои ко>гбайнов и плохо ис-

всгьзшки зяои, которую пока удовлетворительно ведут только два района —  Чаинский и Бакчарский.Райкомы ВКП(б), райисполкомы, руко- во'дителй МТС и колхозов, первичные партийные организации должны возглавить большой трудовой подъем колхозников и механйзаторон, вызванный подготовкой к XIX съезду нашей партии, и, повсе,дневно руководя социалистическим соревнованием, добиться успешного выполнения принятых обязательств по досрочно1лу завершению плана хлебо'сдачи я уборки урожая всех культур каждым колхозом, каждой МТС.
1 И Ш Г 1 1 Ш ---------------------- -----------------------------Новый метод восстановления изношенных деталей оборудования

9

с  каждым годом в Томской области увеличивается количество техники в промышленных предприятиях. Тысячи станков, авто-чашвн и различных агрегатов для беспере1бойной работы требуют большого количества запасных Пастей. Изношенные же дета.ти, как правило, выбрасываются, идут в металлолом.Между тем, изношенные части можно легко восстановить способом электрометал- лжзации. Этот способ внедрен инженерно- техническими работникамй ремонтно-механического цеха То.Мс;кого подшипникового завода. В цехе язготовлеяа п е р а я  метал- лизациошая установка щюмышле1Еного значения. Она была сдава в эксплуатацию в августе этого года, и с этого же времени начаты работы по воеста-новлению запасных деталей станков. Одновременно ведутся работы ко исследованию режимов металл'иэацни, толщины и качества наносимого слоя.Сущность элоктршеталлизаций состоит в том, что расплавленный металл струей сжатого воздуха, распыляемый на мелкие Частицы, с большой скоростью направляется на noBeipxHocTb детали. Предварительно такая деталь должна быть подготовлена механическим еоособом и обработана в пескоструйной кабине. Частицы металла, попадая на поверхность детали, сцепляются с  ней и образуют тонвйй металлический слой.

Способ металлйзацни распылением имеет ряд ценных преимуществ. Технологически он очень прост. Проволока, которая елуяспт в качестве эле1Втрода при металлизации, может быть из любого металла. Па-несение металлнзапноиного слоя на поверхность детали не тр бует сложного и дорогого оборудования. Вспомогательные приспособления- немногочисленны и просты по копспруЕПйИ. Их изготовление под силу любой мастерской. Сам аппарат легок и занимает небольшую площадь.Кроме того,, при металлизации не происходит разогревания восстанавливаемой детали. А это имеет большое значение, так как устраняется опасность местных перегревов, с,леловательно, возможность коробления .деталей. Последнее обстоятельство является основным преимуществом металлизации перед восстановлением деталей путем электроеварк-й.Толщина наносимого слоя может колебаться от 0 ,03 до' 10 миллиметров, а твердость этого слоя Завяеит от твер.достй Металла, из которого сделана проволока.Качество восстанав.таваемых деталей, ссобегшо валов, шпинделей, втучлок —  хорошее.Восстановление деталей методом зл-ек- трометаллизации должно найти широкое применеше на предприятиях, в леспромхозах и МТС нашей области при ремонте станков, автомашин и тракторов.
М. БОГОМОЛОВ. И. МОЗЕЛЬ.

И /* в Ж с с , С А < / С о с .  S  !'» - е ^ < з и с л л ,/ с и ^Закончить В срок строительство леспромхозов Тетульдетского района
/ •i

ш
i f 1В  Сибирском ботаническом саду создан новый отдел —  тропической водной растительности. В  бассеййе Па поверхности воды раскинулись красивые листья гигантской кувшинки. Диаметр одного такого листа достигает более 1 9 0  сантиметров. Этому растению 6 месяцев. Оно растет очень быстро.Н а снимке: научный сотрудник сада 3 . С . .Вольковйч измерйет диаметр листа кувшинки. Фото Ф . Хитриневича.

К И Н О „Утро над родиной"Твердо и уверенно идет по пути социализма на|род'Н10-демо®ратнческая Болгария. С братской помощью Овветското Союза трудящиеся республики строят свою новую счастливую й радостную жизнь. Меняется еблик Страны. Большими успехами в .мирном хозяйствРйноМ и кульгурно'М строительстве, дальнейшим подъемом материального благосостояния отмечают рабочий класс и трудово-е кре'стьянство Болгарии свой национальный праздник —  8-ю годовщину освобождешя страны от капиталистического, фашистского ига.В ногу с жизнью, со своим народом идут и мастера культуры. Тема созидательного труда, строительства социализма становится г.лавной в произведениях литературы и' искусства Болгарии.Ооветский зритель с  большим интересом вогретил появление на экранах нашей страны нового болгарского' хуложествпшо- го кинофильма «Утро над родиной»*), отмеченного в этом го-ду особым почетным диплсмом на V II Международном кинофестивале в Карловых Варах.По гаризыву коммунистической партии болгарская молодежь создает мнегочислен- Пые добровольчеекие бригады в помощь новостройкалг. Студенты,- цол-одне рабочие, ирестьяно -В-O' время летних каникул и отпусков ед^т поогогать строить новые заводы, электростанции, каналы.05 участии молодежи в строительстве плотины для крупной пидоостанции рассказывает кинофильм «Утро над родиной»....Один из paikotMOB союза народной молодежи Софии. Юноши и девушки собир-а- 'ЮГея на стройку. Идет запись добровольцев, составляются списки бригад.Не обходится без споров я конфликтов. Стремится попасть на строительство слесарь Никола Стойнов, но комсомольцы сначала не берут его в брига.ду. Они знали, что Николе нужно готовиться к прие-мньш экзаменам в техническое училище. И только убедившись в toim, что он доетаточно подготввлен, товарищи включают Стойнова в еписюи.Другой герой фильма —  студент медицинского факультета уняверснтета Иван*) «У тро над родиной». Сценарий К . Калачева, режиссерьд А . Марйнбвич и С . Сырчаджиев, Композитор Т. Понов. Производство Болгарской студии художественных фильмов 1 9 5 1  года.

Бобчев ие желает ехать на строительство, считая, что прежде всего нужно заниматься своим Личным делом. Он не понимает еще, что только Свободный труд па благо родины приносит людям подлинное счастье.Жизнь опровергает заповеди старой морали. На стройке, в труде, перевоспитывается Иван Бобчев. Коллелстяв помогает ему осознать, что нельзя оставаться в CTOipoHc от дела, - которым занят весь народ.Дружно идет строительство. По-боево- му трудится молодежь. Но старое не уходит без боя. На стройку проиикают гнусные агенты иностранной разведки —  сын крупного промышлеиника Велизаров и бывиюй офицер царской болгарской армии Монката. По заданию подпольного диверсионного центра ОЛИ пытаются взорвать временную плотину и помешать строительству пцростанции. Во-вре'мя заметив врага, Иван Бобчев, рискуя жизнью, перерезает горящий фитиль взрывчатки и предотвращает вэрыв. Плотина спасена!В фйль.че много волнующих, запоминающихся кадров....Вечер. На торжествепный сбор, посвященный памяти погибших юных партизан, собрались молодьье строители. Эву- чат в торжественной тишине имена славных дочерей и сынов народа, отдавш.чх жизнь за свободу родины. Суровы лица юношей и девушек. Они отстоят мир оч’ бесноватых факельщиков новой войны, шгкогда не отдадут врагу то, что завоевано кровью их братье® и сестер.Глубоко оимволичны заключительные кадры фильма. Над родиной —  утро нового дня рздо'ствого свободного труда. Идут, плечо к плечу, молодые строители. Звучнг бодрая песня:Мы славим, Димитрова дети,Наш мирный и радостный труд.Все темные силы на светеПод натиском вашим падут!Коллектлгв Болгарской киностудии создал интересный, полный асизниу реалистический фильм, |рассказывающий о славных делах болгарской моло|дежи. Он проникнут глубоким оптимизмом, верой свободного народа в счастлшвый завтрашний день, в победу лааеря мира и демократии.
В. ИВАНОВ.
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П о  З ы р я н с к о м у  р а й о н уНОВАЯ ШКОЛАВ селе Чердаты к начаау учебнего года сдано в эксплуатацию двухэтажное здание семилетней шюо'лы. Занятия в ней начались организованно. Кроме учебных Классов, ребята получили пионерскую комнату, библиотеку, лабораторию, 'спортивный зал.
БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВАУспешно закончила учебу на курсах механизаторов группа мо.лодых рабочих Торбинского лесозаготовительного участка. На «хо'ро'Шо» и «отлично» едали экзамены товарищи Деев, Йешне» и другие. 16 моло'дых рабочих получили звание «сха-

ников теш'овых электростанций и помощ- нпко*в машиниста паровоза. 23 человека ов.гадели специальноетыо трактористов.
В РАЙОННОМ ДОМЕ КУЛЬТУРЫДрамапгческий ко:Шктйв^ Зырянского Дома культуры успешйо выступает перед населением paiioina е поета-ндайой пьесы HaaapOBia «НПстень-ка». В селах Чердаты и Богословка, на лесеваготовительных участках Торба и Черный Яр зрит-елй теп.до встретили участников худо'Жеств'ен- жуй самодеятельности.Сейчас драматический коллектив районного Дома культуры репетирует пьесу Б; Лавренева «Разлом».

Каргасокские рыбаки в долгу 
перед государствомТретий квартал является решающим для успешного выполнения годового плана рыбодобычи. Поэтому сейчас особенно необходима хорошая организация труда, умелое маневрированве всеми орудия.ми лова, оперативное руководство рыболовецкими бригадами. Так именно и поступают руководители передовых колхозов Карга- сокского района. Колхозники артели «Завет Ильича» (председатель тов. Костарев) еще в средине августа эз»ерши.ли годовой плав вылова рыбы. Рыбак этого колхоза тов. СунгуроБ, брйгаднр рыболовецкой бригады тов. Оеряков и другие вьтолнили годовые задания на 120— 130 процентов Ко дню открытия X IX  съезда партии они обязались выловить еще 80 центнеров рыбы.Близки к  выполнению годового плана колхозники арте.1И «Авангард», выполнившие план третьего квартала на 204 процента. Члены колхоза имени Ильича план третьего квартала вьшолнили на 118 процентов.Но так обстоит дело только в пере,до- вых колхозах Каргасокского района. Рыбаки колхоза «Новый быт» августовский план вылова рыбы выполнили на 25 процентов, а колхоз имени Стаханова— ш  16 процентов. Плохо работала моторно-ры

боловная станция, Еаргасокский и Усть- Ты.М'СКИй рыбозаводы. Августовский план районом не выполнен и наполовину. Кар- гасокекие рыбаки недодали государству 2.550 центнеров рыбы.Как же это могло произойти? Ведь полугодовой план районом был выполнен успешно?Объясняется это тем, что директоры рыбозаводов и лоторно-рЫбо'.Довной станции, пре,дседатели некоторых колхозов успокоились достигнутыми во втором квартале успехами и затянули пуск стре- жевых неводов, не мобилизовали рыбаков на досрочное выполнение п.лана.Директор ycTb-JbiMCKoro рыбозавода тов. Гришаев перестал интересоваться организацией труда рыбаков. На некоторых промьклах рыбаки работают по 4— 5 часов в сутки. Тов. Гришаев знает об этом, но мер никаких не принимает. О графиках и индивидуальных заданиях на заводе много говорят, но ничего не делают. Кроме того, здесь до сих пор не укомплектованы бригады го'су,даретвенного лова,Тов. Гришаев не организовал прием рыбы на реке Немайке, где имеется приемный пункт, но нет весов. Рыбаки вынуж- ,деяы сами заниматься засолкой рыбы. А чтобы получить квитанцию за сданную

рыбу, они едут за 40 километров на рыбозавод.Давно было ясно, что при такой постановке дела завод не выполнит своего задания, но тов. Гришаев не сумел критически оценить обстановку и не сделал для себя соответствующих выводов. Ничего не предпринял и секретарь НарторгаНК- зации завода тов. Щенеткин. Он не направил внимание и активность коммунистов и всего коЯлектива на устранение Недостатков. Гов. ЩенетКйн не интересова.тея организацией еоциклистичеекого соревнования и агитационно-массовой работой. Все это привело к тому, что чавгустовский план завод не выпо.тнил и на 40 процентов.По подобным причинам сорн'чан п.1ан рыбодобычи и Еаргасокским рыбозаводом, где директором тов. Петраченко. Здесь план августа вьгполнеы лишь на 24 процента.Райком партии, слупмбя на бюро директоров заводов и мо'торно-рыболов1ной станции, не раз указывал на отставание рыбозаводов, на неудовлетворительную организапйю тру'дл в бригадах гослова. Но .директоры заводов и директор моторно- р'ыб'оловной станции тов. Грифонов мало что сделали для исправления не,достатков.Товарищи Гришаев, Петраченко и Трифонов редко бывают в кол.хозах, не оказывают ИМ' практической помощи. Вели бы о'ни побывали на местах, они бы з.аме- тили, что в колхозДА <:Йервое Мая», имени Куйбышева, имени Ленина опытные рыба

ки ото'эваны на второстепенные работы, и что в общем колхозы района не выставили на промыслы в августе свыше ста рыбамв.На некоторых рыбных промыслах не следят за nanecTBOLM продукции. Заведующий приемным пунктом Нижне-Казель- цовского стрежпеска тов. Однокопылов с у т к а м  держит рыбу на берегу в бочках без .льда.Колхозы Еариасокского района распо.ла- гают богатыми водоемами, богатыю! резервами. Но они еще плохо используются. Вот один пример. Впервые в этом году начал осваиваться Былинский стреЖпесок, на котором работает бригада рыбаков из кол- .хоза имени Свердлова. Правление колхоза я дирекция моторйо-ры'болов'ной станция должны были обратить на этот участок серьезное внимание и создать рыбакам все Необ.ходимые условия для успешного выполнения П л а т  рыбодобычи. Но этого не случи.лось. Механизация стрежпеска до конца н« доведена, электричество на Мбста притонений не проведено. По'этому невода работают только В .Дневное время. Рыбаки делают по 7— 8 прйтонений, а .могли бы делать 15 притоненяй за «утки.Руководители рыбо,добывающих предприятий самоуспокоились На дастигиутом и допустили .значительно'е снижение те.ч- ггов рыбодобычи, перестали оперативно руково.дить работой на проммЕ.лах. Зт» привело к серцезноогу отставанию района в выполнении плана вылова рыбы.
Н. СТАДУХИН.

Ч\ нгменое стройуправление треста '! ijM.fci Трансстрой» строит ■ Трй леспромхоза в Гегу.льдетеком районе —  Средне-Чу- Л1ЛМСКИЙ, Куяновский и Зачулымский. К нача.гу зимнего иерпода лесозаготовою строители должны сдать тресту «Чулым- .й 1 ' билее 20 тысяч квадратных метров .пи ичг площади, три школы, на 160 уча- пнгчс'г каждая, три к.луба, промышленные объекты и 33 километра узкоколейных железных дорог.Своевременный ввод в действие на полную мощность строящихся леспромхозов даст возможность тресту «Чулымлес» дать дополнительно народнолгу хозяйству области сотни тысяч кубометров древесины.Однако Чулымское стройуправление крайне неудовлетворительно вьшолняет свои обязательства. Годовой план строительно-монтажных работ по Средне-Чу- льшсЕОму леспромхозу выполнен на 26 процентов, по Куяновскому —  на 33 процента и по Зачульшекому —  на 16 процентов. Еще хуже обстоит дело со сдачей в эксплуатацию жилой площади. В Куя- новском леспромхозе сдано 40 процентов помещений, в Средне-Чулымском и Зачу- льгаском леспромхозах —  13 процентов. Йе закончена ни одна из трех школ. Сорвано строительство и узкоколейных железных дорог. Из 33 километров, предусмотренных планом текущего года, построено всего 7,4 километра.Руководители Чулымского стройуправления (начальник тов. Ильин, главный

инженер тов. СыртлаНов) пренебрежительно относятся к отделочным работам. ДоМа, общежЯТНя, школы не Могут быть сданы в эксплуатацию лишь потому, что не в6тайл:ены окна, не сложены печи, не произведена покраска п другие работы. Прорабы участков стремятся, в первую очередь, сдать в эксплуатацию объекты, имеющие большую денежную стоимость. ЭГа нездоровая, деляческая практика работы «для денег» привела к громадному объему незавершенного жилищного и Культурно-бытового строительства, в замораживанию капитальных средств, вложенных в недостроенные объекты.Ни прорабы на участках, ни руководители стройуправления, не нмеЯ планО'В и графиков работ, не знают, когда и какие объекты должны быть закончены и сданы в эксплуатацию. На строительстве нарушается трудовая дисциплина, часты простои механизмов, низка производитель-, ность труда.Обо всем этом известно руководителям' треста «Томлестрансстрой» тт. Савушкину. и Каштанову, но действенных мер для- исправления положения не принято. Ново-, стройки попрежнему испытывают острую, нужду в стекле, печных приборах, олифе, красках.Зима не за горами. Трест «Томлестране- строй» должен по-настоящему заняться строительством леспромхозов в Тегульдет- ском районе.
С. САМСОНОВ.Освоить рыбные богатства реки ЧулымРека Чулым —  о>дин Из крупнейших правых притоков Оби, образованный слиянием горных рек Б'блый и Черный Июс. В пред'блах Томской области :река протекает по Тегульдетскому, Зырянскому, Аси- ноБскому, ПышК|ИЕО-Троицкшу и Молча- ноБскому районам.Рыбохозяйственное освоение Чулыма давно интересует общественность нашей области. Близость водоема от городов Томска и Асино позволяет быстро перерабатывать пойманную рыбу, получать вы'сшие сорта продукции.Однако до последнего времени серьев- яы х мероприятий по лучшему рыбохозяйственному освоению .бассейна реки Чу- львг не осуществлено.Летом этого года по инициативе заведующего Вознесенским рыбпунктом Томского рыбозавода тов. С. М. Колотовкина впервые изготов.лен и опробова'Н {шытный речной чулымский невод. Это —  етгре- жевой невои облегченного типа, обслуживаемый всего лишь шестью рыбаками. Длина невода 290 метров, ширина —  8 Метров. Невод состоит нз 6 тяг.

Пуск на Чулыме подо1вных речных неводов явится первым крупным мероприятием по рыбохО'Зяйственному освоению бассейна 1реки Чулым. Уже сейчас опытным неводом делают до 10— 12 нритоне- ний в день, вылавливая до 2-а  центнеров осетра, стерля,1 й, нельмы и язя. Позднее, глубокой осенью, должен хорошо ловиться налим.Улов чулымским речньш неводом еще невелик. Это потому, что русло реки на тойевом участке не очищено от карчей, что мешает лову.Для рыбохозяйственного освоения русла реки Чулым здесь следует испытать промысел стерляди ловушками-мордами и налима —  лукавками, пользуясь ооштом нарымских рыбаков.При освоении реки Чулыма нельзя забывать о таежных и пойменных озерах, богатейшие рыбные запасы которых hohtii не тронуты.
А. ГУНДРИЗЕР,

сотрудник кафедры ихтиологии 
Томского госуниверситета.

Недоброкачественная обувьв  июне текущего года в магазины орса Зырянского леспромхоза поступили для продажи да.мсЕие резиновые ботики, изготовленные на Томском заводе резиновой обуви. Работники лесозаготовительных участков охотно их покупа.лй.Прибыли также ботики и в промтоварный магазин лесозаготовительного участка Черный Яр. В числе покупателей был и я. Каково же было изумление моей жены, когда через неделю ее ботики при- Ш.ЛИ в негодность. Места со^единения голенищ с передами и сами Голенища расклеились настолько, что починить их не представляется возможности.Этот факт сви.тетельствует о том, что руководители завода допускают брак па производстве.
А. КРИВИНОБ.

Плохо снабжают сырьем артельАртель «Металлист» Еол^пашевскогв межрайпромсоюэа работает ва привозном сырье. Но его нам завозят очень мало. Поэтому за первое полугодие 1952 года мы вьшолнили производственную программу всего на 45 процентов: цехи простаивали из-за отсутствия железа, которое не было завезено в навигацию прошлого года.Это, казалось бы, должно бы.ло послужить уроком для руководителей Томского облпромеоюза. Но подобное положение повторяется и в текущую навигацию. За все лето нам завезли только половину выделенных фондов сырья. Зимой придется опять возить мета.чл самолетами.Заместитель председателя облпромеоюза тов. Докукин должен немедленно организовать завоз сырья в нашу артель.
А. ЮРЬЕВ, 

председатель правления артели 
«Металлист».

Разгрузить подъездные путиЗа последние месяцы на городской железнодорожной ветке скопилюсь много грузов. Руководители дрожжевого завода, гор- пищеторга, химфармзавода и других предприятий превратили городскую ветку в склад и ЕОД'Олгу не вывозят грузы, На участке завода резиновой обуви высятся штабели тарной дощечки. Одерживается своевременная приемка грузов со станций

Томск-П, затрудняется работа составителей. Работники транспорта не имеют возможности ускорить оборачиваемость вагонов.Грузополучателям следует вывозить СБОИ грузы в течение пяти дней.
П. ПОПОВ,

старший весовщик станции Томск-П.

Нужны грузовые таксиТрудящиеся Томска нуждаются в тр'ли- спорте для подвоза топлива, Неревовки различных грузов. Достать-для эт'Их це- .лей машину трудио!. Т(»{ской аёто'базе необходимо йметь грузовые такси для об- служ'ивания населения. П. БАЯНОВ.Ответы на неопубликованные письмао  Читатели Л. А . Медведев, А . П . Зубарев, И , Петров и другие в евгах письмах указывали на недостатки в работе автобазы 01бластного автоуправлепия.Председатель Томского горисполкома тов. Булаев сообщил редакции, что авторы писем правильно отмечают упущения в работе городского автотранспорта.Горнсполком указал дирекций автобазы иа необхо'Димость строгого соблюдения графика движения автобусов по всем маршрутам города. Автобаза установила контроль за соблюдением графика движения автобусов Диспетчерской группой. Автобусы от центра до психоневрологической больницы ходят два раза в  день, на спичечную фабрику «Сибирь» —  через каждый час. Конечной остановкой автобусной линии по проспекту имени Фрунзе установлена Вовгородская улица.Редакция отмечает, что горисполком с большим опозданием ответил на письма трудящихся п не до конца принял меры по улучшению работы городского автотранспорта.© Автор одного из писем указывал на непорядки в анпарате Коллашевторга.

Облто'рготдел сообщил редакции, что факты, указанные в письме, подтвердились. При проюерке было установлено, что отдельные магазины Колпашевторга нарушают распнеанне часов торговли. В Еолпашевторге допускается перерасход но издержкам обращения, транспорт используется бесхозяйственно. Начальник отдела кадров тов. Сопыряев плохо знает и не изучает материально ответственных лиц, не принимает мер в своевременной замене скомпрометировавших себя работников.За плохую организацию торговли сняты с работы заместитель начальника торгового отдела КлеваКин и инспектор по за- гото'Вка.ч СосНиН.Вопросы, поднятые в письме, обсуждены на производственном совещания Кол- пашевторга, на.мечены меры к устране- нню недостатков.
О  Редакция получила сигнал о зло- употребленш своим с.дужебным положе. нйем заведующего транспортом техенаба треста «Обьлесоеплав» В. F. Куташева.Заместитель управляющего трестом «Обьлесосплав» тов. Ширяев сообщил ре- дакЦйй, Что Кутащев с работы снят. Приняты меры к нормальной эксплуатации и охране транспорта на-стоянках.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 12 сентября 1952 г. >15 182 (9005)Обязательство строителей Дворца культуры и науки в Варшаве в честь XIX съезда ВКП(б)ВАРШ АВА, 10 сентября. (ТАСС). Строители Дворца культуры и науки в Варшаве с огромным энтузиазмом готовятся к встрече X IX  съезда ВЕЛ(б).На общем собрании, поовященном решению пленума ЦК ВКП(б) о созыве X IX  съезда партии, стронтели с воодушевлением приняли письмо товарищу И. В . Сталину. В письме они заявляют, что приложат все усилия в тому, чтобы с честью выполнить возложенные социалистической Родиной задачи и своим трудом еще больще укрепить дружбу польского и советского народов.Строители взяли обязательство закончить ко дню открытия съезда (на 25

дней раньше срока) бетонирование фундамента под высотное здание Дворца, уложить к 5 октября 1.900 тонн арматуры и 10.700 кубометров железобетона.Истекшие две недели со дня принятия обязательств показали, что строители Дворца культуры и науки е честью выполняют принятые обязательства. Быстро подвигается вперед бетонирование фундамента высотного здания. Уже закончено строительство фундамента под одно из крыльев Дворца и идет подготовка к кирпичной кладке стен. Закончены земляные работы и началось бетонирование фундамента крыла здания, где будет расположен молодежный театр.Парад и демонстрация в Софии в честь Дня освобождения Болгарии Советской АрмиейСОФИЯ, 9 сентября. (ТАСС). Сегодня по случаю 8 -й годовщины освобождения Болгарии доблестной Советской Армией от фашистского порабощения в Софии состоялся военный парад и демонстрация трудящихся.Площадь 9 сентября празднично украшена. На фасаде здания Совета министров большой портрет ве.ликого вождя трудящихся всего мира И. В . Сталина. На голубом фоне четко выделяется лозунг: «Вечная признательность нашему освободителю —  великому Советскому Союзу!».На трибунах для .гостей —  Герои социалистического труда, лауреаты Димит- ровских премий, стахановцы и рационализаторы, передовики сельского хозяйства, виднейшие, деятели науки, культуры и искусства, мно'гочисленные зарубежные гости.В 7 часов 45 минут на трибуну мавзолея Георгия Димитрова поднимаются председатель Совета министров, генеральный секретарь ЦЕ ВКП Вылко Червенков, члены По.тштбюро ЦК ВКП Георгий Чайков, Райко Дамянов, Антон ЮДпв, Минчо Нейчев, Тодер Живков, заместители председателя Совета министров Георгий Трай- ков и Иван Михашлов, советская прази- те.льственная делегация во главе с председателем Президиума Верховного Совета РСФСР М. П . Тарасовым, пранительствен- ные делегации других стран, главы дипломатических представительств стран народной демократии.Их появление вызывает бурные аплодисменты и возгласы в честь великого Сталина.

Министр народной обороны гене1>ал- полковник Петр Панчевскпй обратился к выстроенным войскам с приветственной речью и поздравил их с великим национальным праздником —  Днем освобождения Болгарии. Он призвал еще сильнее крепить оборону народной республики Болгарии, быть до конца преданными Советскому Союзу —  неприступной крепости мира и социализма, еще теснее сплотить свои ряды вокруг Болгарской коммунистической партии и гениального вождя всего прогрессивного человечества товарища Сталина.На площади гремит мощное «ура!». Раздается артиллерийский залп. Затем начался парад, по окончании которого на .площадь BCT5TnH.TH колонны демонстрантов. Трудящиеся несли портреты великих учителей и вождей пролетариата —  Маркса, Энге.льса, Ленина, Сталина, портреты Дшмитра Благоева, Георгия Димитрова, Вылко Червенкова, глав правительств демократических государств, руководителей коммунистических и рабочих партий.Над колоннами демонстрантов —  призывы: «Да здравствует свободная народно- демократическая Болгария!», «Да здравствует наш учитель и вождь Сталин!», «Под руководством ВКП во г.даве е Вылко Червенковым, вперед к социализму!», «Пусть зкиВ'ет и процветает в веках болгаро-советская дружба!», «Слава Советской Армии— освободительнице!».В демонстрации приняло участие 300 тыс. трудящихся Софии.
Выполнение плана хлебопоставок в ЧехословакииПРАГА, 9 сентября. (ТАСС). Здесь ону- б.тикован ралюрт министра заготовок Йозефа Кроснаржа президенту Чехословакии Елементу Готвальду, в котором сообщается, что общегосударственный план хлебопоставок на 1952 год выпо.тнен к 8  сентября на 100,7 проц., на 16 дней раньше прошлогоднего.В этом успехе —  большая заслуга единых сельскохозяйственных кооперативов, которые досрочньш выполнением своих

о'иязательст'в перед го1сударетвом оказали организующее влияние на крестьян-едино- личников. В социалистическом секторе сельского хозяйства в - этом году широко использовались советские коАгбайны и высокопроизводительные машины для сушки зерна.Единые сельскохозяйственные кооперативы благодаря механизации полевых работ и внедрению передовой агротехники добились более богатых урожаев, чем мелкие и средние крестьянские хозяйства.
Австрийская печать о советском павильоне 

на Международной осенней ярмарке в ВенеВЕНА, 10 сеятября. (ТАСС). Австрий- скаи печать уделяет большое внимаяие советскому павильону на открывшейся на-днях в Вене Международной осенней ярмарке. Почти все газеты отаечают, что советский павильон выгодно отличается от павильонов капиталистических стран разнесбразием и богатством экспонатов, особенно сложнейших машин, применяемых сейчас в промышленности, сельском хозяйстве и на траиспорте в СССР.Советский павильон, пишет газета «Эстеррейхише фолькештнэш», и павильоны стран народной демократии являются центром притяжения посетителей. У  павильона СССР в день открытия ярмарки стояла очередь в несколько десятков тысяч человек. Этот павильон —  грандиозная демонстрация высокоразвитой промышленности ССОР. Советские : машины

поражают своим техничеоким совершенством.Орган промышленников «Нейе випер тагесцейтунг» в статье «Осенняя ярмарка 1952 г. превзошла все рекорды» пишет: «В центре вгамания находится павильон Советского Союза. В соответствии со структурой советского производства на ярмарке преобладают машины, особенно сельскохозяйственные. Выделяются 25-тонный грузовой автомобиль, свеклоуборочный комбайн, линотип, ткацкий автомат и легковые автомашины».Орган сопиалистической партии «Ар- бейтер цейтунг» в отчете «Еще никогда не было такой богатой ярмарки» отмечает: «В русском павильоне с высоко поднятой на башне звездой и широкими мраморньгаи лестницами было необыкновенно много народа».
Заявление итальянского врача, посетившего СССРРИМ, 10 сентября. (ТАСС). Газета «Унита» опублийошада интервью с дирек- TOipoM педиатрической клиники Туринского университета Гущ о Гуассардо, посетившим в составе итальянской делегации Советский Союз в августе этого года.Професср) Гуассардо выразил свое восхищение замечательной организацией санитарной помощи детям в Советском Союзе и отметил тот факт, что советская медицина стремится, прежде всего, к предупреждению болезни.

«Советские люди, —  сказал в заключение профессор Гуассардо, —-  ставят серьезно вопросы и работают над ними весьма основательно. Все, начиная с социального законодательства, свидетельствует о том, что детская проблема является для них основной проблемой. Итальянская делегация встретила не только замечательный и сердечный прием со стороны властей и официальных органов, но и сю стороны населения, с которым она подерживала контакт».
И т альянские крест ьяне сры ваю т  строительство 

ам ериканского аэродром аРИМ, 9 сентября. (ТАСС). Жители двух селений Истрана и Веделаго —  в провинции Тревизо (Венецианская область) решительными действиями сорвали попытку американцев начать строительство нового военного аэродрома —  авиабазы Североатлантического союза. Планы строительства этого аэродрома обрекают на уничтожение 400 крестьянских наделов с фермами и дворами, принадлежащими мелким собственникам и арендаторам.Газета «Унита» сообщает подробности о выступлении населения этого района против американских планов военного строительства. Еак только первый американский гусеничный трактор двинулся со своей базы в Веделаго к возделанным полям, жители ударили р набат. Мужчины,
Адрес редаЕЦВк гор. Томск.

женщины и дети из многих селении еоо- рались немедленно на дороге перед американским трактором, который под охраной отряда карабинеров пытался пробиться через толпу в поле. Избивая крестьян прикладами, карабинеры пытались проложить дорогу трактору. Во время столкновения бьыи избиты и, ранены женщины и дети. Однако крестьяне все же остановили машину и заставили повернуть обратно.Население преследовало отступавшую американскую машину с пением гимна итальянских трудящихся «Бандьера росса » . Этот гимн впервые прозвучал в этом районе, который до сих пор считался «заповедником» христианско-демократической партии и организации «католическое действие».

Заседание Совета Безопасности 
8 сентябряНЬЮ -ЙОГЕ, 9 сентября. (ТАСС). Вчера на заседании Совета Безопасности было закончено рассмотрение и проведено голосование по советскому предложению' об одновременном приеме в ООН 14 государств, подавших заявления, а именно: Албании, Монгольской народной респуб.ги- ки, Венгрии, Болгарии, Гумынии, Австрии, Цейлона, Трансиордании, Ливии, Непала, Италии, Финляндии, Португалии я Ирландии.После краткого выступ.дения бразильского делегата, возражавшего против советского предложения и, как обычно, дословно повторившего несостоятельную аргументацию американского делегата, на рассштрение Совета бьыо представлено предложение гоминдановца. Это предложение, явно инспирированное делегацией СШ А, предусматривало раздельное голосование по каждо.му из заявлений о приеме в ООН, поданных странами, которые перечислены в предложении Советского Союза.Представитель Советского Союза Я . А. Малик выступил с решительным возражением против намерения противников советского предложения расчленить это пред.ложение на части и потребовал, чтобы советский проект резолюции голосо- ва.тся в том виде, в к аш ч он внесен в Совет независимо от того, нравится ли его содержание противникам этого пред.доже- иия или нет.Председательствующий в Совете Безопасности делегат Бразилии вынужден был согласиться с аргументацией советского представпте.ля и проект резолюции Советского Союза был поставлен на голосование в цмом. За него голосовали представители Советского Союза и Пакистана. Делегации Англии, Франции, Чили и Тур

ции воздержались от голосования. Против советского проекта резолюции голосовали делегаты Соединенных Штатов, Греции, Бразилии, Голландии и гоминдановец. Проект резолюции, как не собравший необходимых 7 голосов, не был принят Советом Безопасности.После этого председательствующий объявил, что он намерен приступить к об- суяедению третьего пункта повестки дня Совета Безопасности о рассмотрении новых заявлений о приеме в ООН —  Японии II а.черикано-фрапцузскпх .марионеток —  баодаевског^ Вьетяа.ма, Лаоса  ̂и Камбоджи. При этом он предложил, чтобы Совет Безопасности отложил обсуждение второго пункта повестки дня —  рассмотрение резолюции Генеральной Ассамблеи Л? 506-VI о приеме новых членов.Представитель Советского Союза Малнк обратил внимание ч.денов Совета на тот факт, что отклонением советского предложения об одновременном приеме в члены ООН Совет Безопасности по существу исчерпал рассмотрение указанной резолюции Генеральной Ассамблеи, поэтому нет надобности ставить вопрос о том, чтобы отложить рассмотрение второго пункта повестки дня, поскольку он по существу исчерпан рассмотрением советского пред-ЛОЯГРНИЯ.Бразильский и греческий делегаты настаивали на том, чтобы принять решение отложить рассмотрение второго пункта на некоторое время и перейти к рассмотрению так назьшаемых новых заявлений, т. е. заявления Японии и других стран. Дискуссия по этому процедурному вопросу будет продолясена на следующем заседании, которое назначено на 1 0  сентября.Отпор рабочих Чикаго комиссии по расследованию антиамериканской деятельностиНЬЮ-ЙОРЕ, 9 сентября. (ГАСС). Сообщения печати пз Чикаго свидетельствуют о том, что чикагские рабочие дали серьезный отпор комиссии палаты представителен по расследованию антиамериканской деятельности. Еомиссия вынуждена была прервать внезапно заседания, которые должны были происходить в течение двух недель, и выехать из Чикаго.Чикагский корреспондент газеты «Дейли уоркер» сообщает, что прибытие комиссии в Чикаго на прошлой неделе для «расследования» так называемого «проникновения коммунистов» в военную промышленность сопровождалось обычной истерией, йервой «неожиданностью», с которой столкнулась комиссия, были многочисленные пикеты, в которых участвовали представите.1И 30 тыс. бастующих в настоящее время рабочих компании «Ип- тернейшнл Харвестер компани». йикет- чики заполнили здание, где работала комиссия, и фактически сорвали ее заседание.На следующий день вокруг здания, где заседала комиссия, была расставлена воорулсенная охрана. Еак сообщал корреспондент агентства Юнайтед Пресс, «охране выдали пулеметы в ожидании нового пикетирования со стороны членов профсоюзов, протестующих против заседаний комиссии».Однако это не испугало членов профсоюзов. Гри руководителя забастовки, в том числе председатель объединенного профсоюза рабочих сельскохозяйственного машиностроения Грэнт Оке, потребовали права не являться на вызовы komhcchh на том основании, что их присутствие необходимо в штаб-квартире бастующих. Еомиссия, лицемерно пытавшаяся отри, цать, что ее ггрибытие в Чикаго не имеет никакого отношения к забастовке, вынуждена была удовлетворить требование Окса и других руководителей забастовки.Местные руководители объединенного профсоюза рабочих электро- и радиопро

мышленности, объединенного , профсоюза рабочих сельскохозяйственного машиностроения и профсоюза рабочих мясоконсервной промышленности также игнорировали комиссию, отказавшись отвечать на провокационные вопросы ее членов, профсоюзные деятели при этом спрашивали, почему комиссия никогда не расследует «антиамериканскую деятельность наживающихся на войне корпораций».В частности, руководитель местного отделения объединенного профсоюза рабочих электро- и 'радиопромышленности, бывший член палаты представителей от штата .Миннесота Гжон Бернард подверг резкой критике истинные цели комиссии по расследованию антпамериканскон деятельности. Бернард заявил, обращаясь к председателю комиссии Вудсу и другим членам: «Давайте-ка, сравним вашу деятельность в конгрессе с моей».На вопрос, на чьей стороне его симпатии в корейской войне— на стороне «Объ- единСйных Наций» или северокорейцев, Бернард ответил: «Мои симпатии на стороне наших и других солдат, которые гибнут в Еорее, а также всех тех, кого убивают в этой бесполезной войне. Нужно немедленно положить конец кровопролитию в Еорее».Газета «Чикаго оан энд тайме» сообщала о следующем инциденте, имевшем место в комиссии. Газета писала: «Юрисконсульт комиссии Тавеннер спросил Бернарда о законе Тафта— Хартли, но вместо того, чтобы сказать: закон Т.афта— Хартли, Тавеннер оговорился и сказал: «Закон Тафта— ^Гитлера», вызвав смех присутствовавших. «Даже здесь истина иногда выходит наружу», —  заметил Бернард.Газета «Дейли уоркер» сообщает, что у рабочих Чикаго негодование действиями комиссии возрастало с каждым днем. В результате полученного отпора со стороны рабочих комиссия вынуждена была поспешно возвратиться восвояси.
Вы движ ение кандидат уры  Говарда Ф аст а  

в конгресс С Ш АНЬЮ -ЙОРЕ, 9 сентября. (ТАСС). На пресс-конференции в Нью-Йорке  ̂ известный американский прогрессивный писатель Говард Фаст объявил о своем согласии на выдвижение американской рабочей партией его кандидатуры в конгресс от населенного рабочими избирательного округа (район Бронкса, Нью-Йорк), жители которого в 1948 году избрали в конгресс представителя американской рабочей партии Лео Изаксона.В заявлении корреспондентам Говард Фаст выразил свою благодарность американской рабочей партии за выдвижение его кандидатуры и заявил: «Я кандидат мира. Я  впервые выставляю свою кандидатуру на общественный пост. Я думаю, что мы живем в такое время, • которое потребует, чтобы многие люди, не являю

щиеся профессиональными политическими деятелями, приняли участие в политической борьбе за мир, свободу и. демократию в Америке».Говард Фаст указал, что одновременно он будет вести кампанию за избрание на пост президента и вице-президента кандидатов от прогрессивной партии Холлинэна и Басс и за их программу мира, которая также является программой американской рабочей партии, как отделения прогрессивной партии в штате Нью-Йорк. Фаст заявил, что он будет вести решительную кампанию против ремилитаризации Западной Германии, за отмену законов Смита и Маккарэна и всех «антисемитских законов и законов против иностранцев, направленных против лиц иностранного происхождения в Соединенных Ш татах».
Забаст овка на авиазаводе в С Ш АНЬЮ -ЙОРЕ, 9 сентября. (ТАСС). Еак сообщает корреспондент агентства Юнайтед Пресс из Бурбэнка (Еалифорния), около 25 тыс. рабочих авиационного зав'О.да компании «Локхид эйркрафт корпо- рейшн», входящих в профсоюз механиков, 8  сентября объявили забастовку. Решение

о забастовке было принято после того, как компания отказалась принять требование профсоюза о повышении заработной платы. В результате забастовки приостановлено производство новейших истребителей.
П о л о ж е н и е  в Е ги п теИАРИЖ, 9 сентября. (ТАСС), йо сооО- nieHiiio корреспондента агентства. Франс Пресс из 1(анра, в ночь на 9 сентября совет министров Египта под иредседатель- ством премьер-министра генерала* Нагиба одобрил законопроект о реорганизации политических партий. Новый закон предусматривает, что «всякий, желающий создать политическую партию, должен ии

о разрешении на создание партия доклад 0.6 организационной структуре и материальных ресурсах партии, а  также список ее членов-учредителей. Министр внутренних дел имеет право воспротивиться созданию партии.В Eairpe полагают, добавляет агентство, что в соответствии со статьей 16-й закона существующие ныне партии пра.ктиче-своемформировать об этом министра внутрен- j ски вынуждены будут объявить о них дел», приложить к своему прошению ‘ рос-пуске. _____________________________

Телеграмма председателя народной палаты ГДР Дикмана председателю боннского парламента ЭлерсуБЕРЛИН, 10 се.нтября. (ТАСС). Председатель Народной палаты Герм.ашской демократической республики Днкман направил вчера пре1дседателю боннского феде- рального парламента Элерсу те.леграмму, в которой говорится:«Народная палата Германской демократической республики избрала 5 сентября 1952 года делегацию в составе депутатов Гермаиа Матерна, Отто Нушже, д-ра Еар- ла Хамана, Генриха Хомана и Эрнста Гольдепбаума с поручением передать вам и президиуму германского федерального .па|рламе|нтй письмо ко всем депутатам федерального парламента, в котором предлагается до.стнгнуть взаимопонимания в вопросе о пути к восстановлению единства Германии как демократического, миролю

бивого и . .независимого государства, об общегерманском участии в заключении мирного договора с Германией, а  такто о проведении свободных ОбщетерманакЕд:ВЫб01РОВ.Эта делегация уполномочена вести необходимые переговоры относительно посылки представителей Германской демократической реопублиш и федеральной республики Германии для участия в совещании четырех держав, а  также относительно способов образоваиия комиссии по проверке условий для проведения свободных выборов во всей- Германии и для установления срока начала ее деятельв»- сти. .Я прошу сообщить, когда вы и президиум федерального парламента будете го-, товы принять делегацию».
Забастовка металлистов в Западной ГерманииБЕРЛИН, 10 се'нтября. (ТАСС). Еак сообщает агентство АЯН из Еидя, сегодня 20 тысяч мета.ллистов Земли Шлезвиг- Гольштейн начали забастовку. Бастующие Tpe6j^ T  повышения заработной платы.Рогласно плану профсоюзного руководства, забастовка проводится не на всех предприятиях, а только на части пред-
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Г а з е т а  „ Д е  в аархейд " о р ем и л и тар и зац и и  
З а п а д н о й  Герм анииГААГА, 10 сентября. (ТАСС). Газета «Де ваархейд» поместила корреспонденцию из Парижа, в которой говорится о распгарении военного производства в Западной Германии. Еорреспондент «До ваархейд» пишет: «По состоянию на 1 июля с . г. в Западной Германии производством вооружения занималось 317 предприятий. Об этом сообщил бывший американский верховный комиссар Мак- клой в своем отчете американекому генеральному штабу. Вашингтонский корреспондент парижской газеты «Трибюн де насьон» опубликовал этот отчет. Макклой сообщает в своем отчете, что семь германских заводов выпускают в настоящее время танки, броневики, пять задрдов заняты производством моторов и дета.лей для самолетов, в то время к ж  36 предприятий выпускают вооружение для самолетов, 71 предприятие производит оружие Д.ТЯ моторизованных частей, а  45 нред- приятлй —  оружие для пехоты, 47 заводов выпускают амуницию, 17— электронные аппараты и т. д. Эта предприяа'ия имеют оборудование, способное выпускать в год: 7 .800 тяжелых танков, 27 тысяч боевых самолетов и 30 тысяч артиллерийских орудий.

Макклой, америка.нцы встречают лоияль-, ное сотрудничество А.дешуэра. В̂  резуль--. тате осуществления американской политики уже теперь производство отраслей тяжелой промышлеииости, сырья, полуфабрикатов, топлива и электроэнертан, необходимых для воеяного производства, превысило довоенный уровень.Макклой в своем отчете требует, чтобы CROipee был ратифицировап так называемый «общий договор» и договор о создании европейской армии. Эта договоры откроют дальнейшие возможноста для расширения западногерманской военной промышленности».П1Ш1Ш11 ----------------- ——
Н а  п е р в е н с т в о  с т р а н ы  п о  ф у т б о л у9 сентября в Москве были проведены две встречи на первенство страны по футболу между командами класса «А ».На центральном стадионе «Динамо» играли московские команды спортавньи обществ «Динамо» н «Торпедо». Еомаяда «Торпедо» выиграла встречу со счетом 2 :0 . «Динамо» в играх на парвенство страны по футболу потерпела первое в нынешнем сезо'не поражение.На стадионе «Сталинец» месковская команда Военно-Воздушных Сил встретилась с куйбьппевской командой спортивного общества «Ерылья Советов». Игра закончилась победой куйбыше1вских футболистов со счетш  2 : 1 .

В Москве, на центральном стадионе «Динамо», 10 сентября состоялось очередное состязание на первенство страны по футболу между командами класса «А» Московская команда общества «Спартак» встретилась с ленинградской командой «Динамо». Встречу выиграла команда «(картак» со счетом 1 :0 .Московские спартаковцы попрежяему сохраняют ведущее положеиие в розыгрыше первенства страны по' футболу. После 8  встреч у них 15 очков из 16 возможных. (Т А СС).
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького. 12сентября —  для детей художественный фильм «Белеет парус одинокий». Начало сеанса в 1 0  час. утра. Днем и вечером —  новый китайский художественный фильм «Повесть о новых героях». Начало сеансов в 1 1 -2 0 , 1 -1 0 , 3 ,4 -5 0 , 6 -4 0 , 8 -3 0 , 1 0 -2 0  вечера. Принимаются коллективные заявки.
Кинотеатр имени И . Черных. 12. 1 3 , 1 4  сентября — новый болгарский художественный фштьм «Утро над ро

диной». Начало сеансов в 1 0 -3 0 , 
1 2 -3 0 , 2 -3 0 , 4 -3 0 , 6 -3 0 , 8 -3 0 ,
10-3 0  вечера.

Дом офицеров. 12 сентября —  кинофильм «Близнецы». Начало сеансов в 6 , 8 час. вечера. К асса  —  с  4  час. дня.
г о р о д с к о й  с а д

Летний театр. 12 сентября — эстрадный канцерт. В  программе —  иллюзионный аттракцион Куляджи и ансамбль лилипутов. Начало концерта в 9 час. вечера. К асса —  с 12 до 4 час. и с  6 до 9 час. 3 0  мин. вечера.
Кинотеатр. 1 2  сентября 'днем— к̂инофильм «Кавалер Золотой Звезды ». 13 сентября — «Два бойца». Начало дневных сеансов в 3 час. дня, вечерних —в 5 , 7 , 9 , 11 час. вечера.

Ц И Р КСегодня — новые гастроли.Медведи-боксеры. Дрессировщ ица Тамара Брок.Дрессированные собачки. • Артист 
Лешков.Больш ая программа в 3-х отделения х  при участии Всеволода Денисова с группой африканских львов. Начало в 8 час. 3 0  мин. вечера.13 сентября —  два представления. Начало в 5 час. и 8 час. 3 0  мин. вечера.

Томской областной торгово-заготови
тельной базе Главрыбебыта требуются 
старший бухгалтер, экономист и бухгал
теры на временную работу. Обращаться: г. Томск, Красный ‘ переулок, 15, тел. 11-16. 2— 1

Скоро 2 0 -й тираж
выигрышей по выигрышным 

вкладам.В первых числах октября 1 9 5 2  года в городе Томске состоится очередной 2 0 -й тираж 
выигрышей по вьшгрышным шела- дам.В  тираже будет разыграно 2 5  выигрышей на каждую тысячу счетов вкладчиков, в том числе1 выигрыш в 2 0 0 %2 выигрыша в 1 0 0 %2 2 выигрыша в 5 О %к среднему остатку вклада за истекшее полугодие.Вносите деньги в сберегательную кассу на выигрышные вклады! Выигрышные вклады принимаются всеми сберегательными кассами.

Управление гострудсбер- 
касс и госкредита Том

ской области.

V».

приятии, в которых раоотает около тысяч металлистов.Накануне забастовки на всех крупных предприятиях состоялись собрания, на которых фа1бочие заявляли о своей готовности добиваться повышения зафаботарй платы вопреки проводимой профсоюзным, руководством полятаии умиротворения.

Машклой заявляет, что новый американский верховный кюмяссар в Западной. Германия ставит себе целью: восстано-: вить и расширить промышленные пред-, приятая в Западной Германии, которые пригодны для массового военного прояз-; ■ водства; по возможно1сти cKOipee переключить на военные рельсы предприятия,! работающие на мирное производство; построить лаборатории для производства химического, бактериологического и атомно-. го оружия. Во всем этом, как говорит^

» ,.-4̂

оросп. вм. Ленива.
жизни — 3 7 -7 7  а 4 2 -4 4 , оропаганды — 4 7 -4 5 ,

телефоны: для справок (круглые суткн) — 4 2 -4 2 , редактора — 3 7 -8 7 , зам. редактора — 3 7 - 7 9 ,
вузов, школ в культуры — 3 7 -3 3 , сельского хозяйства — 3 7 -3 9 . 

ством — 4 2  4 4 , бухгалтерив в отдела объявлений — 3 7 -3 6 ,

ответ, секретаря — 
промышленного — 3 7 -7 5 , отдела писем _  3 7 .3 8  и 3 1 -4 7 ,
стенографистки — 3 3 -9 4 , директора типографии — 3 7 -7 2 .

3 1 -1 9 , секретариата — 4 2 -4 0 , отделов: партийной 
отдела информации — 4 2 -4 6 , зам. зав. издатель-

'У

Техникуму общественного питания требуются: секретарь-машинистка, гар
деробщица и истопники. Обращаться; г. Томск, улица Обруб, 10, техникум.2— 1

Т Р Е Б У Ю Т С Я :
плановик, бухгалтер, кассир, конюх- 

кучер, мастер по отгрузке древесины, 
автослесари, разнорабочие. Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 1«, Северная сплавная контора треста «Томлестоп»;2 — 1

главный инженер, старший инженер 
и техники-строители, механик, инженер- 
экономист, секретарь-машнняспса, плот
ники, печники. Обращаться: г. Томск, Кузнечный ВЗВОЗ, 1 2 , стройуправление треста «Т о м л ес», отдел кадров, тел. 2 4 -0 9 ;

киоскеры штатные и внештатные.Обращаться: г. Томск, проспект им. Ленина, 1 8 , горсоюзпечать; 2— 1 
начальник сектора труда и зарплаты, 

инженеры и техники-строители, глав
ные бухгалтеры, механики и планови
ки. Принятые обеспечиваются квартирами. Обращаться: г. Томск, ул. Р . Люксембург, 2 0 , трест «Томлестранс- строй». 3 — 2
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